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Lectio della domenica  10   marzo 2024 

 
Domenica della Quarta Settimana di Quaresima  (Anno B) 
Lectio :   2 Libro delle Cronache  36, 14 - 16. 19 - 23 
               Giovanni  3,  14 - 21 
 
 
1) Orazione iniziale  
O Dio, ricco di misericordia, che nel tuo Figlio, innalzato sulla croce, ci guarisci dalle ferite del 
male, donaci la luce della tua grazia,perché, rinnovati nello spirito, possiamo corrispondere al tuo 
amore di Padre. 
______________________________________________________________________________ 
 
2) Lettura :  2 Libro delle Cronache  36, 14 - 16. 19 - 23 
In quei giorni, tutti i capi di Giuda, i sacerdoti e il popolo moltiplicarono le loro infedeltà, imitando in 
tutto gli abomini degli altri popoli, e contaminarono il tempio, che il Signore si era consacrato a 
Gerusalemme. Il Signore, Dio dei loro padri, mandò premurosamente e incessantemente i suoi 
messaggeri ad ammonirli, perché aveva compassione del suo popolo e della sua dimora. Ma essi 
si beffarono dei messaggeri di Dio, disprezzarono le sue parole e schernirono i suoi profeti al punto 
che l’ira del Signore contro il suo popolo raggiunse il culmine, senza più rimedio. Quindi [i suoi 
nemici] incendiarono il tempio del Signore, demolirono le mura di Gerusalemme e diedero alle 
fiamme tutti i suoi palazzi e distrussero tutti i suoi oggetti preziosi. 
Il re [dei Caldèi] deportò a Babilonia gli scampati alla spada, che divennero schiavi suoi e dei suoi 
figli fino all’avvento del regno persiano, attuandosi così la parola del Signore per bocca di 
Geremìa: «Finché la terra non abbia scontato i suoi sabati, essa riposerà per tutto il tempo della 
desolazione fino al compiersi di settanta anni». 
Nell’anno primo di Ciro, re di Persia, perché si adempisse la parola del Signore pronunciata per 
bocca di Geremìa, il Signore suscitò lo spirito di Ciro, re di Persia, che fece proclamare per tutto il 
suo regno, anche per iscritto: «Così dice Ciro, re di Persia: “Il Signore, Dio del cielo, mi ha 
concesso tutti i regni della terra. Egli mi ha incaricato di costruirgli un tempio a Gerusalemme, che 
è in Giuda. Chiunque di voi appartiene al suo popolo, il Signore, suo Dio, sia con lui e salga!”». 
 
3) Commento 1  su  2 Libro delle Cronache  36, 14 - 16. 19 - 23 
● Le cronache 1 e 2 vengono considerate come la cronaca di tutta la storia divina. Il 1' libro 
composto da 29 capitoli contiene le storie di Abramo fino al regno di Davide. Mentre il 2' libro 
composto da 36 capitoli descrive il regno di Salomone e il regno di Giuda con la sua distruzione. E 
con la distruzione del regno di Giuda si ha una ampia sintesi degli ultimi anni. Con l'avvento dei 
babilonesi che conquistano Gerusalemme, tra tempio bruciato e deportazione dei sopravvissuti(gli 
scampati alla spada), troviamo Geremia che preannuncia l'esilio fino al compiersi dei settant'anni. 
Grazie a Ciro, re di Persia, inizia la nuova storia di Israele, che grazie alle promesse fatte da Dio, 
farà ricostruire il tempio a Gerusalemme. Dio mantiene sempre le promesse. 
La prima lettura tratto dal libro delle Cronache ci racconta il dramma di Israele, la distruzione del 
tempio di Gerusalemme e la deportazione in Babilonia, a seguito dell'infedeltà, alla rinuncia della 
propria identità e per non aver ascoltato la voce dei profeti che da sempre Dio invia al suo popolo 
perché si ravveda e si converta. Però Dio non si perde d'animo e susciterà il suo spirito in Ciro, re 
di Persia, che ridà al suo popolo la speranza del ritorno: l'ultima parola è sempre il perdono, e 
questa è la lieta notizia! 
 
● La prima lettura è tratta dal II libro delle Cronache. Queste opere sono state scritte all'inizio 
dell'epoca greca. L'autore è sconosciuto. Lo si chiama il Cronista. Come abbiamo già detto più 
volte, la bibbia non vuole farci la cronaca di ciò che è successo allora, ma ci vuole mostrare quello 
che dovrebbe essere la nostra vita! Ci riguarda in modo personale. L'intera vicenda d'Israele e di 
Giuda è una serie di richiami premurosi che Dio ha attuato nei confronti del suo popolo, inviando 
dei profeti, i suoi messaggeri. A questa compassione corrisponde, da parte del popolo, non 
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l'accoglienza ma il rifiuto e il disprezzo verso i profeti, divenuti oggetto di scherno. Il Signore della 
storia è soltanto Jhvh e non le varie potenze politico-militari che si succedono. Anzi, sono al 
servizio del compiersi della parola del Signore. 
L'autore si richiama a una profezia di Geremia, riguardante la durata dell'esilio per settant'anni. 
L'autore è della corrente sacerdotale che si era impegnata a tenere unito il popolo lontano dalle 
contaminazioni degli dei babilonesi, e vede nell'osservanza del sabato lo strumento per il 
permanere d'Israele nell'alleanza e nel suo segno visibile che è il dono della terra. Nel loro 
concetto, al peccato corrisponde il castigo, alla fedeltà il bene e il premio. In realtà il peccato 
ferisce la libertà dell'uomo e lo trascina su vie di smarrimento e di disfacimento, mentre il bene ha 
in sé una carica di gioia e di senso che gratifica il cuore. L'intento che Dio persegue con passione, 
non è dunque il castigo del peccato, ma la conversione e la vita dell'uomo. Il Signore desta lo 
spirito di Ciro, re di Persia e questo suo intervento misterioso sfocia nell'editto regale del 538 a.C.. 
Ciro fa riedificare il tempio di Gerusalemme, considerata la "casa" di Jhvh in mezzo al suo popolo. 
Inoltre l'editto sollecita i giudei deportati a tornare nella loro terra. Il credente è chiamato a fare 
della sua vita una sorta di ascesa per l'incontro con il Signore, proprio come si fa per salire al 
tempio. 
______________________________________________________________________________ 
 
4) Lettura : dal Vangelo secondo  Giovanni  3,  14 - 21 
In quel tempo, Gesù disse a Nicodèmo: «Come Mosè innalzò il serpente nel deserto, così bisogna 
che sia innalzato il Figlio dell’uomo, perché chiunque crede in lui abbia la vita eterna. 
Dio infatti ha tanto amato il mondo da dare il Figlio unigenito perché chiunque crede in lui non vada 
perduto, ma abbia la vita eterna. Dio, infatti, non ha mandato il Figlio nel mondo per condannare il 
mondo, ma perché il mondo sia salvato per mezzo di lui. Chi crede in lui non è condannato; ma chi 
non crede è già stato condannato, perché non ha creduto nel nome dell’unigenito Figlio di Dio.  
E il giudizio è questo: la luce è venuta nel mondo, ma gli uomini hanno amato più le tenebre che la 
luce, perché le loro opere erano malvagie. Chiunque infatti fa il male, odia la luce, e non viene alla 
luce perché le sue opere non vengano riprovate. Invece chi fa la verità viene verso la luce, perché 
appaia chiaramente che le sue opere sono state fatte in Dio». 
 
5) Riflessione 2  sul Vangelo secondo Giovanni  3,  14 - 21 
● Tutto il Nuovo Testamento si interessa alla dottrina centrale della redenzione. Il ritorno di ogni 
uomo e di ogni cosa alla santità, presso il Padre, si compie attraverso la vita, la morte e la 
risurrezione di Cristo.  
Il Vangelo di Giovanni pone l’accento in particolare sull’incarnazione. Gesù è stato mandato dal 
Padre. È venuto in un mondo decaduto e ha portato luce e vita nuova. Attraverso la sua passione 
e la sua risurrezione, egli restituisce ogni cosa al Padre e rivela la piena realtà della sua identità di 
Verbo fatto carne. Per mezzo di lui tutto è riportato alla luce.  
Tutta la nostra vita nella Chiesa è il compimento della nostra risposta a Cristo. L’insegnamento del 
Nuovo Testamento - e ne vediamo un esempio nella lettura di oggi - è assai preciso. La 
redenzione è stata realizzata tramite Gesù Cristo, ma per noi deve essere ancora realizzata. Noi 
possiamo infatti rifiutare la luce e scegliere le tenebre.  
Nel battesimo Cristo ci avvolge: noi siamo, per così dire, “incorporati” in lui ed entriamo così in 
unione con tutti i battezzati nel Corpo di Cristo. Eppure la nostra risposta di uomini, resa possibile 
dalla grazia di Dio, necessita del nostro consenso personale. Quando c’è anche tale accordo, ciò 
che facciamo è fatto in Cristo e ne porta chiaramente il segno. Diventiamo allora suoi testimoni nel 
mondo. 
 
● L'essenziale è il grande amore di Dio per il mondo 
Si è appena conclusa la scena irruente, fragorosa di Gesù che scaccia i mercanti dal tempio. A 
Gerusalemme, capi e gente comune tutti parlano della novità di quel giovane rabbi. Ora, da quella 
scena clamorosa e sovversiva si passa a un vangelo intimo e raccolto. Nicodemo ha grande stima 
di Gesù e vuole capire di più, ma non osa compromettersi e si reca da lui di notte. Prima sorpresa: 
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quel Gesù che dirà «il vostro parlare sia sì sì, no no», rispetta la paura di Nicodemo, non si perde 
nei limiti della sua poca coerenza, ma mostrando comprensione per la sua debolezza, lo trasforma 
nel coraggioso che si opporrà al suo gruppo (Gv 7,50) e verrà al tramonto del grande venerdì (Gv 
19,39) a prendersi cura del corpo del Crocifisso. 
Quando tutti i coraggiosi fuggono, il pauroso va sotto la croce, portando trenta chili di aloe e mirra, 
una quantità in eccesso, una eccedenza di affetto e gratitudine. 
Gesù trasforma. È una via tutta nuova, per noi che i maestri dello spirito hanno sempre stretto 
nell'alternativa: coraggio o viltà, coerenza o incoerenza, resistenza o debolezza, perfezione o 
errore. Gesù mostra una terza via: il rispetto che abbraccia l'imperfezione, la fiducia che accoglie 
la fragilità e la trasforma. La terza via di Gesù è credere nel cammino dell'uomo più che nel 
traguardo, puntare sulla verità umile del primo passo più che sul raggiungimento della meta 
lontana. Maestro dei germogli. 
In quel dialogo notturno Gesù comunica, in poche parole, l'essenziale della fede: Dio ha tanto 
amato il mondo... è una cosa sicura, una cosa già accaduta, una certezza centrale: Dio è l'amante 
che ti salva. Parole decisive, da riassaporare ogni giorno e alle quali aggrapparci sempre. Dovete 
nascere dall'alto: io vivo delle mie sorgenti, ed ho sorgenti di cielo da ritrovare. Allora potrò 
finalmente nascere a una vita più alta e più grande, e guardare l'esistenza da una prospettiva 
nuova, da un pertugio aperto nel cielo, per vedere cosa è effimero e cosa invece è eterno. 
Quello che nasce dallo Spirito è Spirito. E la notte si illumina. Chi è nato dallo Spirito non solo ha lo 
Spirito ma è Spirito. Non solo è tempio dello Spirito, ma è della stessa sostanza dello Spirito. Ogni 
essere genera figli secondo la propria specie, le piante, gli animali, l'uomo e la donna. Ebbene, 
anche Dio genera figli secondo la specie di Dio. 
E non c'è maiuscolo o minuscolo nei testi originari: maiuscolo per lo Spirito di Dio, la sua forza 
generante, minuscolo per lo spirito dell'uomo generato. Non si riesce a distinguere se "spirito" si 
riferisca all'uomo o a Dio. Questa confusione è straordinaria. Una bellissima rivelazione: tu, rinato 
dallo Spirito, sei Spirito. 
 
● Noi siamo cristiani perché crediamo che Dio ci ama 
Dio ha tanto amato il mondo, versetto centrale del Vangelo di Giovanni, versetto dello stupore che 
rinasce ogni volta, per queste parole buone come il miele, tonificanti come una camminata in riva 
al mare, fra spruzzi d'onde e aria buona respirata a pieni polmoni; parole da riassaporare ogni 
giorno e alle quali aggrapparci forte in tutti i passaggi della vita, in ogni caduta, in ogni notte, in 
ogni delusone. 
Dio ha così tanto amato... e la notte di Nicodemo, e le nostre notti si illuminano. Qui possiamo 
rinascere. Ogni giorno. Rinascere alla fiducia, alla speranza, alla serena pace, alla voglia di amare, 
di lavorare e creare, di custodire e coltivare persone e talenti e creature, tutto intero il piccolo 
giardino che Dio mi ha affidato. 
Non solo l'uomo, ma è il mondo che è amato, la terra è amata, e gli animali e le piante e la 
creazione intera. E se egli ha amato la terra, anch'io la devo amare, con i suoi spazi, i suoi figli, il 
suo verde, i suoi fiori.. E se Egli ha amato il mondo e la sua bellezza fragile, allora anche tu amerai 
il creato come te stesso, lo amerai come il prossimo tuo: «mio prossimo è tutto ciò che vive» 
(Gandhi). La rivelazione di Gesù è questa: Dio ha considerato il mondo, ogni uomo, questo mio 
niente cui però ha donato un cuore, più importante di se stesso. Per acquistare me ha perduto se 
stesso. Follia d'amore. 
Dio ha amato: la bellezza di questo verbo al passato, per indicare non una speranza o una attesa, 
ma una sicurezza, un fatto certo, e il mondo intero ne è intriso: «il nostro guaio è che siamo 
immersi in un oceano d'amore, e non ce ne rendiamo conto» (G. Vannucci). Tutta la storia biblica 
inizia con un "sei amato" e termina con un "amerai" (P. Beauchamp). Noi non siamo cristiani 
perché amiamo Dio. Siamo cristiani perché crediamo che Dio ci ama. 
Dio non ha mandato il Figlio per giudicare il mondo, ma perché il mondo sia salvato, perché chi 
crede abbia la vita. A Dio non interessa istruire processi contro di noi, non dico per condannare o 
per pareggiare i conti, ma neppure per assolverci. La vita degli amati da Dio non è a misura di 
tribunale, ma a misura di fioritura e di abbraccio, nel paradigma della pienezza. 
Perché il mondo sia salvato: salvare vuol dire conservare, e nulla andrà perduto, non un sospiro, 
non una lacrima, non un filo d'erba; non va perduta nessuna generosa fatica, nessuna dolorosa 
pazienza, nessun gesto di cura per quanto piccolo e nascosto: Se potrò impedire a un Cuore di 
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spezzarsi, non avrò vissuto invano. Se potrò alleviare il Dolore di una Vita o lenire una Pena, o 
aiutare un Pettirosso caduto a rientrare nel suo nido non avrò vissuto invano. (Emily Dickinson). 
 
● Ognuno di noi è il figlio prediletto del Padre 
Dio ha tanto amato il mondo da dare suo Figlio. Questo versetto è il punto sorgivo e il perno 
attorno al quale danza la storia di Dio con l'uomo. 
Dio ha amato, un passato che perdura e fiorisce nell'oggi, verità che assorbe ogni cosa: tutta la 
storia biblica inizia con un "sei amato" e termina con un "amerai" (P. Beauchamp). È la lieta notizia 
da ripeterci ad ogni risveglio, ad ogni difficoltà, ad ogni sfiducia. Noi non siamo cristiani perché 
amiamo Dio. Siamo cristiani perché crediamo che Dio ci ama. Che cos'è l'amore? Ossigeno della 
vita. 
Il nucleo incandescente del Vangelo è la bellezza dell'amore di Dio (Ev. Ga. 36) che Gesù ha 
mostrato, vissuto, donato. È questo il fuoco che deve entrare in noi, la cosa più bella, più grande, 
più attraente, più necessaria, più convincente e radiosa (Ev. Ga.35). 
Tanto da dare suo Figlio. Nel Vangelo "amare" si traduce sempre con un altro verbo, umile, breve, 
di mani e non di emozioni: "dare". Dio altro non fa' che eternamente considerare ogni uomo più 
importante di se stesso. «Il mondo sappia che li hai amati come hai amato me» (Gv 17,23), il 
Padre ama me come ha amato Cristo, con la stessa passione, la stessa fiducia, la stessa gioia, 
con in più tutte le delusioni che io so procurargli. Ognuno è il figlio prediletto di Dio. 
Cristo, venuto dal Padre come intenzione di bene, nella vita datore di vita, ci chiama ad escludere 
dall'immagine che abbiamo di Lui, a escludere per sempre, qualsiasi intenzione punitiva, qualsiasi 
paura. L'amore non fa mai paura, e non conosce altra punizione che punire se stesso. 
E non solo l'uomo, è il mondo intero che è amato, dice Gesù, la terra, gli animali e le piante e la 
creazione tutta. E se Egli ha amato il mondo e la sua bellezza fragile, allora anche tu amerai il 
creato come te stesso, lo amerai come il prossimo tuo. 
Dio non ha mandato il Figlio per giudicare il mondo, ma perché il mondo sia salvato. A Dio non 
interessa istruire processi contro di noi, neppure per assolverci, ora o nell'ultimo giorno. La vita 
degli amati non è a misura di tribunale, ma a misura di fioritura e di abbraccio. 
Dio ha tanto amato, e noi come lui: quando amo in me si raddoppia la vita, aumenta la forza, sono 
felice. Ogni mio gesto di cura, di tenerezza, di amicizia porta in me la forza di Dio, spalanca una 
finestra sull'infinito. 
Dio ha tanto amato, e noi come Lui: ci impegniamo non per salvare il mondo, l'ha già salvato Lui, 
ma per amarlo; non per convertire le persone, lo farà Lui, ma per amarle. 
Se non c'è amore, nessuna cattedra può dire Dio, nessun pulpito. Non c'è più il ponte che ricollega 
la terra al cielo, il motore che fa ripartire la storia, una storia con sapore di Dio. 
______________________________________________________________________________ 
 
 
6) Momento di silenzio 
perché la Parola di Dio possa entrare in noi ed illuminare la nostra vita. 
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7) Alcune domande per aiutarci nella meditazione e nella orazione. 
- La Chiesa, fortificata dallo Spirito e unita alla morte e risurrezione di Cristo, offra a ogni uomo la 
speranza che l’amore e� più forte della morte. Preghiamo ?  
- I popoli e i loro governanti, liberi da logiche di menzogna e illuminati dalla grazia di Cristo, 
difendano e promuovano in ogni circostanza la dignità della persona umana. Preghiamo ?  
- Le persone in ricerca del senso del vivere scoprano in Cristo, vincitore della morte, la ragione 
ultima e sicura dell’autentica speranza. Preghiamo ? 
- I malati nel corpo e nello spirito sperimentino l’amorevole presenza di Dio e trovino conforto 
nell’umile servizio dei fratelli. Preghiamo ?  
- Noi qui presenti, immersi nel mistero della Pasqua dal giorno del Battesimo, possiamo 
testimoniare al mondo la potenza dell’amore che salva. Preghiamo ? 
- Quali sono le tenebre che circondano le mie giornate? 
- Quali sono le paure che mi impediscono di fare scelte coraggiose? 
- Immaginiamo un Dio freddo, lontano, insensibile ed immobile, oppure siamo capaci di associarlo 
con noi all'amore per il mondo?  
- In che modo cerchiamo di essere donne e uomini veri, non infallibili, consapevoli delle nostre 
fragilità, ma facendo, proprio di questa debolezza e fragilità, il luogo di incontro con Dio e con le 
sorelle e i fratelli che accostiamo? 
- Questa coscienza che Dio ci ama comunque e diventa la nostra salvezza, nei momenti difficili e 
anche in quelli belli ed è il nostro punto di riferimento, ci appartiene oppure facciamo fatica a 
concretizzarla? 
- San Paolo ci dice che siamo chiamati a fare il bene seguendo le opere che Dio ha preparato per 
noi. Siamo convinti che il bene dipende più dalla grazia che dalle nostre opere? 
 
 
8) Preghiera : Salmo 136 
Il ricordo di te, Signore, è la nostra gioia. 
 
Lungo i fiumi di Babilonia, 
là sedevamo e piangevamo 
ricordandoci di Sion. 
Ai salici di quella terra 
appendemmo le nostre cetre.  
 
Perché là ci chiedevano parole di canto 
coloro che ci avevano deportato, 
allegre canzoni, i nostri oppressori: 
«Cantateci canti di Sion!».  
 
Come cantare i canti del Signore 
in terra straniera? 
Se mi dimentico di te, Gerusalemme, 
si dimentichi di me la mia destra.  
 
Mi si attacchi la lingua al palato 
se lascio cadere il tuo ricordo, 
se non innalzo Gerusalemme 
al di sopra di ogni mia gioia. 
 
 
9) Orazione Finale 
O Padre, che vegli sempre sull’opera delle tue mani e riporti la vita dove regna la morte, ascolta la 
voce del tuo popolo in preghiera e fa’ che, morendo e risorgendo con Cristo, possa innalzarti il 
canto della creazione nuova. 
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Lectio del lunedì  11  marzo 2024 

 
Lunedì della Quarta  Settimana di Quaresima  (Anno B) 
Lectio :   Isaia  65, 17 - 21 
             Giovanni  4, 43 - 54 
 
 
1) Orazione iniziale  
O Dio, che rinnovi il mondo con i tuoi ineffabili sacramenti, fa’ che la Chiesa si edifichi con questi 
segni delle realtà del cielo e non resti priva del tuo aiuto per la vita terrena. 
______________________________________________________________________________ 
 
2) Lettura :  Isaia  65, 17 - 21 
Così dice il Signore: «Ecco, io creo nuovi cieli e nuova terra; non si ricorderà più il passato, non 
verrà più in mente, poiché si godrà e si gioirà sempre di quello che sto per creare, poiché creo 
Gerusalemme per la gioia, e il suo popolo per il gaudio.Io esulterò di Gerusalemme, godrò del mio 
popolo. Non si udranno più in essa voci di pianto, grida di angoscia. 
Non ci sarà più un bimbo che viva solo pochi giorni, né un vecchio che dei suoi giorni non giunga 
alla pienezza, poiché il più giovane morirà a cento anni e chi non raggiunge i cento anni sarà 
considerato maledetto.  
Fabbricheranno case e le abiteranno, pianteranno vigne e ne mangeranno il frutto». 
 
3) Commento 3  su   Isaia  65, 17 - 21 
● "Ecco, io creo nuovi cieli e nuova terra, non si ricorderà più il passato, non verrà più in mente." 
(Is 65,17) - Come vivere questa Parola? 
Bellissima questa asserzione del Profeta che dice parole ispirate da Dio, quindi vere fino in fondo. 
Si tratta di quella "nuova creazione" che è l'opera di Dio: della sua grazia in noi. 
Essa è davvero come impeto di fiume che strappa completamente da noi la bruttura del peccato. 
Perché se ti penti, se sei verace nella tua coscienza, se hai ricevuto con fede il sacramento del 
perdono, sei davvero libero dal male. 
Non rimuginare più il tuo passato, se non per ringraziare Dio, nell'intento di iniziare ogni giorno a 
vivere ciò che è bene. 
La forza della grazia che Dio ti ha ottenuto tramite il perdono, ti permette in verità quell'essere 
nuovo di cuore dentro le tue giornate che diventano anche esse nuove: una lieta proposta di bene 
per quanti avvicini 
Rendimi nuova ogni giorno, mio Signore. So bene che quanto rinnova veramente il mondo e quanti 
vi abitano è l'AMORE. Credo che Tu, da sempre mi ami per primo e sei il vero Sole di un'esistenza 
che in Te è nuova di luce salvifica: per me e per il contesto in cui vivo. 
Ecco la voce di un anonimo del nostro secolo : "Stimo molto a quello che dici e scrivi, molto di più 
però quello che sei e agisci." 
 
● Si godrà e si gioirà sempre di quello che sto per creare... (Is 65, 18) - Come vivere questa 
Parola? 
Una settimana all'insegna della gioia, della speranza. La profezia di Isaia ci sollecita a riconoscere 
la novità di Dio che rivitalizza, ristabilisce la bellezza delle origini e crea novità. Il vangelo secondo 
Giovanni con il secondo segno di Gesù, ci aiuta a vedere che la novità di Dio passa anche per 
quello che a noi sembra morto, perduto. Perché la novità di Dio non solletica le emozioni, ma si 
rende visibile nella fede, credibile nella speranza e si fa generativa nell'amore. 
Signore, attraversa, con la tua novità, la nostra esistenza. 
Ecco la voce della liturgia  (Canto al Vangelo Am 5,14) : 
Gloria e lode a te, o Cristo, Verbo di Dio! 
Cercate il bene e non il male, se volete vivere, 
e il Signore sarà con voi. 
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______________________________________________________________________________ 
 
4) Lettura : dal Vangelo secondo  Giovanni  4, 43 - 54 
In quel tempo, Gesù partì [dalla Samarìa] per la Galilea. Gesù stesso infatti aveva dichiarato che 
un profeta non riceve onore nella propria patria. Quando dunque giunse in Galilea, i Galilei lo 
accolsero, perché avevano visto tutto quello che aveva fatto a Gerusalemme, durante la festa; 
anch’essi infatti erano andati alla festa. Andò dunque di nuovo a Cana di Galilea, dove aveva 
cambiato l’acqua in vino. Vi era un funzionario del re, che aveva un figlio malato a Cafàrnao. 
Costui, udito che Gesù era venuto dalla Giudea in Galilea, si recò da lui e gli chiedeva di scendere 
a guarire suo figlio, perché stava per morire.  
Gesù gli disse: «Se non vedete segni e prodigi, voi non credete». Il funzionario del re gli disse: 
«Signore, scendi prima che il mio bambino muoia». Gesù gli rispose: «Va’, tuo figlio vive». 
Quell’uomo credette alla parola che Gesù gli aveva detto e si mise in cammino. Proprio mentre 
scendeva, gli vennero incontro i suoi servi a dirgli: «Tuo figlio vive!». Volle sapere da loro a che ora 
avesse cominciato a star meglio. Gli dissero: «Ieri, un’ora dopo mezzogiorno, la febbre lo ha 
lasciato». Il padre riconobbe che proprio a quell’ora Gesù gli aveva detto: «Tuo figlio vive», e 
credette lui con tutta la sua famiglia. Questo fu il secondo segno, che Gesù fece quando tornò 
dalla Giudea in Galilea. 
 
5) Riflessione 4  sul Vangelo secondo  Giovanni  4, 43 - 54 
● Nel Vangelo di oggi ci viene detto chiaramente che nessun profeta è rispettato né onorato nel 
proprio paese. Da un punto di vista letterario, il “paese natale” di Gesù è Nazaret, un villaggio della 
Galilea poco conosciuto. Per questo motivo Giovanni insiste su questa osservazione, per 
sottolineare la testimonianza missionaria di Gesù. Gesù è stato inviato al popolo di Giudea, il cui 
centro religioso era Gerusalemme, tuttavia non vi fu ricevuto (Gv 1,11).  
La salvezza, la redenzione per mezzo della fede va molto al di là dei privilegi legati alla razza e ad 
ogni altro particolarismo. Gesù, dunque, ha svolto la sua attività non soltanto in Galilea ma anche 
nelle regioni pagane. E, in questo brano di Vangelo, il mondo pagano è rappresentato dal 
funzionario di Cafarnao, che non è ebreo. Egli, pagano, ha creduto alla parola di Gesù, dando 
prova di una fede pura e sincera che deve servirci di esempio.  
In questo brano del Vangelo di san Giovanni ci viene mostrata l’importanza del dialogo tra Gesù e 
il funzionario e, nello stesso tempo, l’oggetto di questa conversazione: la fede. La vera fede è 
quella che rende possibile l’accoglienza di Gesù, quella che ci conduce al Salvatore (a Gesù). Per 
mezzo della fede, andiamo incontro a Dio e scopriamo il Padre e il suo amore nella nostra vita.  
Quando constata la nostra fede, la nostra fiducia in lui, Gesù, per mezzo della potenza vivificante 
della sua parola, compie miracoli nella nostra vita. In questo brano di Vangelo, troviamo l’effetto 
della parola divina e la fiducia assoluta nella potenza di Gesù. Così, Gesù ha ricompensato la fede 
del funzionario come ricompensa la fede di ogni uomo. 
 
● «Va', tuo figlio vive» (Gv 4,50) - Come vivere questa Parola? 
Il centurione pagano supplica Gesù, perché guarisca suo figlio malato. Con tanta fede e amore di 
un padre verso il figlio malato, egli chiede a Gesù di intervenire con la sua bontà e la sua potenza 
divina, perché il figlio riacquisti la salute. 
Gesù opera il miracolo, sottolineando anche la grande fede del centurione: la fede va aldilà della 
razza e della religione; il centurione pagano ci dà l'esempio di un fede viva, sincera, autentica. 
Con la fede anche noi incontriamo Dio, lo accogliamo nella nostra vita, mettiamo in pratica le sue 
parole, lo scopriamo come Padre di immensa bontà e misericordia. 
Se Gesù vede la nostra fede e la nostra fiducia in lui e nella sua parola, compie anche miracoli 
nella nostra vita (e la stessa vita è già un miracolo!). Come Gesù nel vangelo ha premiato la fede 
del centurione, così contraccambia la fede di ogni persona umana. 
Ecco la voce di Papa Francesco : L'uomo o la donna che ha fede si affida a Dio: si affida! Paolo, in 
un momento buio della sua vita, diceva: 'Io so bene a chi mi sono affidato'. A Dio! Al Signore Gesù! 
Affidarsi: e questo ci porta alla speranza. 
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● Del vangelo non bisogna ignorare mai nessun dettaglio, specialmente quando hanno a che fare 
con la geografia dei luoghi dove Gesù si reca: “Andò dunque di nuovo a Cana di Galilea, dove 
aveva cambiato l’acqua in vino. Vi era un funzionario del re, che aveva un figlio malato a Cafàrnao. 
Costui, udito che Gesù era venuto dalla Giudea in Galilea, si recò da lui e gli chiedeva di scendere 
a guarire suo figlio, perché stava per morire”. Cana è il luogo del primo miracolo. È il miracolo della 
gioia salvata in extremis grazie proprio ad un intervento di Gesù. Ancora una volta in questo luogo 
c’è una situazione estrema: un uomo ha un figlio in fin di vita, non c’è più tempo, e Gesù è l’unico 
che può fare qualcosa. La preghiera di questo padre viene esaudita ma la professione di fede che 
Gesù domanda a quest’uomo è davvero unica nel suo genere: “Il funzionario del re gli disse: 
«Signore, scendi prima che il mio bambino muoia». Gesù gli rispose: «Va’, tuo figlio vive». 
Quell’uomo credette alla parola che Gesù gli aveva detto e si mise in cammino”. La risposta di 
quest’uomo è unica: crede a Gesù non inseguito al miracolo, ma crede a Gesù senza ancora aver 
visto il miracolo della guarigione del figlio. Sembra che il vangelo voglia suggerirci che 
l’atteggiamento vero della fede non è vedere un segno per poi credere, ma credere in assenza di 
segni fino al punto in cui quella fiducia rende visibile anche il segno: “Proprio mentre scendeva, gli 
vennero incontro i suoi servi a dirgli: «Tuo figlio vive!». Volle sapere da loro a che ora avesse 
cominciato a star meglio. Gli dissero: «Ieri, un’ora dopo mezzogiorno, la febbre lo ha lasciato». Il 
padre riconobbe che proprio a quell’ora Gesù gli aveva detto: «Tuo figlio vive», e credette lui con 
tutta la sua famiglia”. Il risultato è una sovrabbondanza di conversione. Se infatti all’inizio è solo lui 
capace di una fede senza segni, alla fine del miracolo tutta la sua famiglia si converte. È bello 
pensare che l’atto singolo di fede di uno di noi alla fine diventa l’inizio della conversione degli altri. 
______________________________________________________________________________ 
 
6) Per un confronto personale 
- Rinnova la fede della Chiesa e rendila attenta al nuovo, creato da te. Ti preghiamo ? 
- Riunisci tutti i credenti nella lode del tuo nome, e nell'impegno per far rifiorire la città degli uomini. 
Ti preghiamo ?  
- Spegni i roghi di guerra e di violenza che in tanti punti fanno ardere la terra e tormentano i popoli. 
Ti preghiamo ? 
- Scaccia lo spettro della fame e dell'estrema indigenza che opprime tante creature. Ti preghiamo:  
- Aiuta i genitori a confidare in te per il futuro dei figli. Ti preghiamo ? 
- Rianima la volontà di chi languisce nel peccato, prigioniero di scelte sbagliate, e donagli 
speranza. Ti preghiamo ?  
- Illumina il nostro cuore di fronte alla croce perchè, penetrandone il mistero, accettiamo di portarla 
con amore. Ti preghiamo ? 
 
 
7) Preghiera finale : Salmo 29 
Ti esalterò, Signore, perché mi hai risollevato. 
 
Ti esalterò, Signore, perché mi hai risollevato 
e non hai permesso ai miei nemici di gioire su di me. 
Signore, hai fatto risalire la mia vita dagli inferi, 
mi hai fatto rivivere perché non scendessi nella fossa. 
 
Cantate inni al Signore, o suoi fedeli, 
della sua santità celebrate il ricordo, 
perché la sua collera dura un istante, 
la sua bontà per tutta la vita. 
Alla sera è ospite il pianto 
e al mattino la gioia. 
 
Ascolta, Signore, abbi pietà di me, 
Signore, vieni in mio aiuto! 
Hai mutato il mio lamento in danza, 
Signore, mio Dio, ti renderò grazie per sempre. 
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Lectio del martedì  12  marzo 2024 

 
Martedì  della Quarta  Settimana di Quaresima  (Anno B) 
Lectio:  Ezechiele  47, 1 - 9. 12 
             Giovanni  5, 1 - 16 
 
 
1) Preghiera  
Dio fedele e misericordioso, questo tempo di penitenza e di preghiera disponga i cuori dei tuoi 
fedeli ad accogliere degnamente il mistero pasquale e a proclamare il lieto annuncio della tua 
salvezza. 
______________________________________________________________________________ 
 
2) Lettura :  Ezechiele  47, 1 - 9. 12 
In quei giorni [l’angelo] mi condusse all’ingresso del tempio [del Signore] e vidi che sotto la soglia 
del tempio usciva acqua verso oriente, poiché la facciata del tempio era verso oriente. Quell’acqua 
scendeva sotto il lato destro del tempio, dalla parte meridionale dell’altare. Mi condusse fuori dalla 
porta settentrionale e mi fece girare all’esterno, fino alla porta esterna rivolta a oriente, e vidi che 
l’acqua scaturiva dal lato destro. Quell’uomo avanzò verso oriente e con una cordicella in mano 
misurò mille cùbiti, poi mi fece attraversare quell’acqua: mi giungeva alla caviglia. Misurò altri mille 
cùbiti, poi mi fece attraversare quell’acqua: mi giungeva al ginocchio. Misurò altri mille cùbiti, poi mi 
fece attraversare l’acqua: mi giungeva ai fianchi. Ne misurò altri mille: era un torrente che non 
potevo attraversare, perché le acque erano cresciute; erano acque navigabili, un torrente che non 
si poteva passare a guado. Allora egli mi disse: «Hai visto, figlio dell’uomo?». Poi mi fece ritornare 
sulla sponda del torrente; voltandomi, vidi che sulla sponda del torrente vi era una grandissima 
quantità di alberi da una parte e dall’altra. Mi disse: «Queste acque scorrono verso la regione 
orientale, scendono nell’Aràba ed entrano nel mare: sfociate nel mare, ne risanano le acque. Ogni 
essere vivente che si muove dovunque arriva il torrente, vivrà: il pesce vi sarà abbondantissimo, 
perché dove giungono quelle acque, risanano, e là dove giungerà il torrente tutto rivivrà. Lungo il 
torrente, su una riva e sull’altra, crescerà ogni sorta di alberi da frutto, le cui foglie non 
appassiranno: i loro frutti non cesseranno e ogni mese matureranno, perché le loro acque 
sgorgano dal santuario. I loro frutti serviranno come cibo e le foglie come medicina». 
 
3) Commento 5  su Ezechiele  47, 1 - 9. 12 
● Nella visione di Ezechiele, l’acqua che dà la salute e la vita simboleggia la grazia che Dio 
dispensa in abbondanza nel tempo messianico. Questo tempo è giunto con la venuta di Gesù 
Cristo. È il motivo per cui Gesù non conduce il malato alla piscina di Siloe, la sorgente della grazia 
dell’Antico Testamento, ma lo guarisce per mezzo della propria potenza.  
Egli lo fa di sabato, ed ordina al miracolato di portare il suo giaciglio nel giorno di sabato, poiché è 
giunto il tempo in cui è arrivata una grazia più grande della legge, e Gesù è il padrone del sabato. 
Nel sacramento del battesimo, tutti siamo stati integrati nel tempo messianico e, guariti dalla 
paralisi, abbiamo ricevuto l’ordine di partire e di portare i frutti della vita nello Spirito. 
 
● Quando Ezechiele trascrive questo brano, il popolo di Israele sta vivendo i giorni più cupi della 
deportazione. In questo momento buio Ezechiele riceve una visione che parla del futuro: dal 
Tempio che l’angelo gli fa visitare, un angelo non più antagonista ma guida, scorre verso oriente 
un rivolo d’acqua. Non è il Tempio costruito sulla roccia che porta beneficio al popolo, non le sue 
mura che ora sono da abbandonare. Lo Spirito efficace di Dio si manifesta ancora una volta, 
ancora come nel deserto assetato come acqua viva e dolce. All’inizio è poco più di un rivolo che 
inizia il proprio viaggio verso l’Est, verso la luce nascente, diventerà progressivamente sempre più 
ampio fino ad essere attraversabile solo a nuoto: un fiume sempre più grande che punta verso 
l’Arabà, la valle che sfocia sul Mar Morto, il confine orientale della tribù di Beniamino. Ovunque 
quest’acqua divina porterà la vita nel deserto, farà rifiorire le sue sponde e da questo passaggio 
salvifico cresceranno nuovi alberi e nuovi frutti. La presenza di Dio, la sua acqua, non è qualcosa 
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di confinato nel Tempio, ma è una forza trascinante che nasce da questo per riportare vita, anche 
dove la sabbia arida del deserto prima e il salato del mare poi la rendeva impossibile. Si replica 
ancora una volta la visione di un altro grande profeta, Gioèle, quando dice «dalla casa del Signore 
sgorgherà una fonte, che irrigherà la valle di Sittim» (Gl 3,18). Saranno coloro del popolo che 
sapranno seguire lo spirito del Signore a trarre il giovamento ed il perdono, a percepire il rapido 
crescere del flusso benevolente che, a distanza di pochi metri, si trasforma da rivolo a rigagnolo, 
per diventare torrente e infine fiume. Un fiume che porta nuovo equilibrio e nuova linfa a una terra 
martoriata dall’arido e dal sale, capace di far crescere alberi che offrono frutti ogni mese (perché il 
Signore è padrone del tempo quanto della vita) ed ancora foglie che saranno medicina. In questo 
momento lo spirito di Israele è malato, ha smesso di nutrirsi della propria alleanza con Dio ed il 
legame si è indebolito. La deportazione è l’effetto materiale di questa debolezza, come un morbo 
lascia prostrato e debole l’ammalato. Proprio in queste ore di sconforto e di incertezza, Dio 
promette attraverso la bocca del suo Profeta il perdono a chi saprà riconoscerlo nell’acqua che, più 
è lontana dal tempo e più efficacemente porta salvezza, di saperlo riconfortare nutrendone lo 
spirito, per farlo tornare forte e guarendolo con la medicina delle foglie dallo stato di astenia 
mentale, fino a farlo risollevare. Sono queste, per la mia sensibilità, tra le pagine più belle di 
Ezechiele, dove il manifestarsi di Dio come acqua pura, racconta con una profondità di visione che 
sta tra Bereshit ed Eskaton, tra il principio della Genesi ed il compiersi dell’Apocalisse, dove 
ugualmente l’acqua che è Dio è presenza efficace, fuori dal tempo e dentro tutto il tempo 
dell’umanità. Sta a noi riconoscerlo, non attraverso la consuetudine o peggio l’abitudine del 
Tempio, che ne indica la presenza ma è fatto di pietra inamovibile e non viva, bensì attraverso la 
ricerca dissetante della sua presenza dentro di noi. 
______________________________________________________________________________ 
 
4) Lettura :  Vangelo secondo Giovanni  5, 1 - 16 
Ricorreva una festa dei Giudei e Gesù salì a Gerusalemme. A Gerusalemme, presso la porta delle 
Pecore, vi è una piscina, chiamata in ebraico Betzatà, con cinque portici, sotto i quali giaceva un 
grande numero di infermi, ciechi, zoppi e paralitici. Si trovava lì un uomo che da trentotto anni era 
malato. Gesù, vedendolo giacere e sapendo che da molto tempo era così, gli disse: «Vuoi 
guarire?». Gli rispose il malato: «Signore, non ho nessuno che mi immerga nella piscina quando 
l’acqua si agita. Mentre infatti sto per andarvi, un altro scende prima di me».  
Gesù gli disse: «Àlzati, prendi la tua barella e cammina». E all’istante quell’uomo guarì: prese la 
sua barella e cominciò a camminare. Quel giorno però era un sabato. Dissero dunque i Giudei 
all’uomo che era stato guarito: «È sabato e non ti è lecito portare la tua barella». Ma egli rispose 
loro: «Colui che mi ha guarito mi ha detto: “Prendi la tua barella e cammina”». Gli domandarono 
allora: «Chi è l’uomo che ti ha detto: “Prendi e cammina”?». Ma colui che era stato guarito non 
sapeva chi fosse; Gesù infatti si era allontanato perché vi era folla in quel luogo.  
Poco dopo Gesù lo trovò nel tempio e gli disse: «Ecco: sei guarito! Non peccare più, perché non ti 
accada qualcosa di peggio». Quell’uomo se ne andò e riferì ai Giudei che era stato Gesù a 
guarirlo. Per questo i Giudei perseguitavano Gesù, perché faceva tali cose di sabato. 
 
5) Commento 6  sul Vangelo secondo Giovanni  5, 1 - 16 
● Oggi Gesù ci dà un monito come ha fatto con il paralitico: dobbiamo avere paura di ricadere 
ancora nella schiavitù del peccato, affinché la nostra paralisi spirituale di cristiani non sia più grave 
della paralisi del paganesimo di cui Cristo ci ha liberati. Il tempo di Quaresima è il tempo 
dell’esame di coscienza. I nostri paesi, il mondo cristiano e post-cristiano non sono forse caduti di 
nuovo nel paganesimo, nell’idolatria del denaro, del successo e del potere? Non siamo forse di 
nuovo paralizzati tanto da non saper più vincere il male sociale, politico, familiare e personale? Le 
strutture del male sociale non costituiscono forse il letto della nostra malattia? O lo costituiscono le 
opinioni e i costumi del nostro ambiente? Gesù chiama ognuno di noi a convertirsi. Ci offre la 
riconciliazione con il Padre e la guarigione. Ci dice oggi: alzati, porta con te il tuo giaciglio di 
malato, va’, vivi e fa’ il bene. Ognuno di noi, all’ascolto del Vangelo di oggi, deve trovare il suo 
compito nell’ordine di Gesù: “Alzati, cammina e non peccare più”. 
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● Vuoi guarire? (Gv 5, 3) - Come vivere questa Parola? 
La proposta di Gesù va a un vecchio: un uomo che da 38 anni era malato. Quanti anni aveva? 
Quanto era grave la sua malattia? Non lo sappiamo. Ma 38 anni di malattia sono già tanti, non 
avere amici e parenti è grave e giacere ai bordi di una piscina in attesa di toccare l'acqua quando 
l'angelo passa è una specie di chimera, metafora dell'essere alla fine, totalmente abbandonati. 
Anche da se stessi! 
Pensiamo a noi o a certe nostre conoscenze - colleghi di lavoro, parenti, conoscenti, consorelle, 
confratelli-che da 38 anni, forse meno o anche più, hanno gettato la spugna e stanno ai bordi di 
una metaforica piscina in attesa di chissà chi o chissà cosa. Anche a loro la proposta di Gesù 
"Vuoi guarire?" arriva... per scuotere, provocare e portare a responsabilità. Gesù invita, chiede, ma 
siamo noi che dobbiamo muoverci, almeno nel desiderio, senza temere di dover domani 
rimpiangere la tranquillità dell'indigenza e della emarginazione. 
Signore, questi miracoli belli non tocchino solo le nostre orecchie. Fa' che siano segni che incidano 
nella realtà della nostra vita, anche mettendo a nudo un po' delle contraddizioni dietro cui ci 
nascondiamo. 
Ecco la voce della liturgia  (Antifona d'ingresso - Is 55,1) : 
"Voi che avete sete, venite alle acque",  
dice il Signore;  
"anche voi, che non avete denaro,  
venite, e dissetatevi con gioia". 
 
● «All'istante quell'uomo guarì» (Gv 5,9) - Come vivere questa Parola? 
In un giorno di sabato Gesù guarisce un uomo che era malato da 38 anni presso la piscina di Siloe 
e non vi era nessuno che lo aiutasse ad immergersi in essa per primo. 
Quanta tristezza nell'uomo che si lamenta perché nessuno lo soccorreva nel momento opportuno. 
Allora Gesù manifesta la sua bontà e la sua potenza, guarendo l'uomo all'istante, ma allo stesso gli 
raccomanda di non peccare più, perché non gli accada di peggio (cf Gv. 5,14). 
Anche Gesù oggi ci sollecita a non cadere in peccato, perché non continuiamo ad essere 
spiritualmente paralitici e a non ricadere negli stessi peccati o anche di peggiori. 
La quaresima è un tempo propizio per un serio esame di coscienza e per un proposito di vera, 
sincera e duratura conversione. 
La voce di S. Agostino  (S. Agostino "Commento al Vangelo di S. Giovanni, omelia 17") : “...Prendi, 
dunque, il tuo lettuccio. E quando l'avrai preso, non fermarti, cammina! Amando il prossimo e 
interessandoti di lui, tu camminerai...Porta dunque colui assieme al quale cammini, per giungere a 
Colui con il quale desideri rimanere per sempre. Prendi, dunque, il tuo lettuccio e cammina." 
______________________________________________________________________________ 
 
 
6) Per un confronto personale  
- Perchè la Chiesa, sacramento di salvezza, rinnovi con la grazia del Signore la vita degli uomini, e 
ogni giorno celebri la memoria dei grandi benefici della redenzione. Preghiamo ?  
- Perchè il ricordo dell'acqua del battesimo che ci ha rigenerati, ci apra al Cristo salvatore che 
perdona i peccati e viene incontro al nostro desiderio di vita nuova. Preghiamo ? 
- Perchè accanto ad ogni uomo che soffre, si trovi sempre una persona disponibile all'aiuto gratuito 
per amore del Cristo. Preghiamo ?  
- Perchè i cristiani, con coraggio e umiltà, professino in ogni luogo la fede nel Signore morto e 
risorto. Preghiamo ?  
- Perchè le leggi e le tradizioni umane non si oppongano ai disegni di Dio che superano spesso le 
nostre visuali e i nostri programmi. Preghiamo ? 
- Per i lungodegenti nelle loro case e negli ospedali, preghiamo ? 
- Perchè le nostre chiese siano tenute con decoro e proprietà , preghiamo ? 
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7) Preghiera finale :  Salmo 45 
Dio è per noi rifugio e fortezza. 
 
Dio è per noi rifugio e fortezza, 
aiuto infallibile si è mostrato nelle angosce. 
Perciò non temiamo se trema la terra, 
se vacillano i monti nel fondo del mare. 
 
Un fiume e i suoi canali rallegrano la città di Dio, 
la più santa delle dimore dell’Altissimo. 
Dio è in mezzo ad essa: non potrà vacillare. 
Dio la soccorre allo spuntare dell’alba. 
 
Il Signore degli eserciti è con noi, 
nostro baluardo è il Dio di Giacobbe. 
Venite, vedete le opere del Signore, 
egli ha fatto cose tremende sulla terra. 
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Lectio del mercoledì  13  marzo 2024 

 
Mercoledì  della Quarta  Settimana di Quaresima  (Anno B) 
Lectio :  Isaia  49,  8 - 15   
           Giovanni  5, 17 - 30   
 
 
1) Preghiera  
O Dio, che doni la ricompensa ai giusti e non rifiuti il perdono ai peccatori purificati dalla penitenza,  
abbi misericordia di noi, perché l’umile confessione delle nostre colpe ci ottenga la remissione dei 
peccati. 
______________________________________________________________________________ 
 
2) Lettura : Isaia  49,  8 - 15     
Così dice il Signore: «Al tempo della benevolenza ti ho risposto, nel giorno della salvezza ti ho 
aiutato. Ti ho formato e ti ho stabilito come alleanza del popolo, per far risorgere la terra, per farti 
rioccupare l’eredità devastata, per dire ai prigionieri: “Uscite”, e a quelli che sono nelle tenebre: 
“Venite fuori”. Essi pascoleranno lungo tutte le strade, e su ogni altura troveranno pascoli. 
Non avranno né fame né sete e non li colpirà né l’arsura né il sole, perché colui che ha 
misericordia di loro li guiderà, li condurrà alle sorgenti d’acqua. 
Io trasformerò i miei monti in strade e le mie vie saranno elevate. 
Ecco, questi vengono da lontano, ed ecco, quelli vengono da settentrione e da occidente e altri 
dalla regione di Sinìm». 
Giubilate, o cieli, rallégrati, o terra, gridate di gioia, o monti, perché il Signore consola il suo popolo 
e ha misericordia dei suoi poveri. Sion ha detto: «Il Signore mi ha abbandonato, il Signore mi ha 
dimenticato». Si dimentica forse una donna del suo bambino, così da non commuoversi per il figlio 
delle sue viscere? Anche se costoro si dimenticassero, io invece non ti dimenticherò mai. 
 
3) Commento 7  su  Isaia  49,  8 - 15   
● Ti ho formato e ti ho stabilito come alleanza del popolo, per far risorgere la terra... (Is 49, 9) - 
Come vivere questa Parola? 
Isaia profeta nel proclamare una parola di speranza, di futuro per il popolo, fa memoria 
dell'alleanza e la descrive come personificata, formata e stabilita per il popolo. Un'alleanza che non 
si limita ad essere un contratto, un pezzo di carta a garanzia di parole dichiarate. L'alleanza con 
Dio prende corpo nel popolo, nei suoi rappresentanti e dunque in ciascun appartenente al popolo. 
È un fatto comunitario e un fatto personale. Un'esperienza ecclesiale, un'esperienza personale. 
L'alleanza di Abramo attraversava gli animali offerti in olocausto; quella di Mosè gli trasformava il 
volto e lo restituiva luminoso agli anziani spettatori dell'incontro. Quella nuova attraversa il corpo e 
l'esistenza prima di Cristo e dunque degli uomini e permette loro di compiere le opere di Dio: 
risorgere, rioccupare l'eredità devastata, liberare i prigionieri. 
Signore, fa' che l'eucaristia quotidiana ci renda uomini e donne della tua alleanza e con ciò che 
siamo permettici di restituire la vita, liberare e non disperdere la tua preziosa eredità. 
Ecco la voce della liturgia  (Antifona d'ingresso Sal 69,14) :  
Signore, innalzo a te la mia preghiera;  
nel tempo opportuno mi rivolgo a te, o Dio.  
Rispondimi nel tuo grande amore,  
nella tua fedeltà al patto di salvezza".  
 
● «Sion ha detto: "Il Signore mi ha abbandonato, il Signore mi ha dimenticato". Si dimentica forse 
una donna del suo bambino, così da non commuoversi per il figlio delle sue viscere? Anche se 
costoro si dimenticassero, io invece non ti dimenticherò mai». (Is 49, 14-15) - Come vivere questa 
Parola? 
Questo breve testo profetico è tratto dall'insieme dei cc. 40-55 di Isaia, che gli studiosi moderni 
hanno chiamato "Secondo Isaia". Si tratta di un profeta anonimo, vissuto all'epoca della 
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deportazione in Babilonia, che ha composto testi importanti e originali. Egli è un fine teologo e un 
grande poeta, che ha saputo tenere viva la speranza degli esuli ebrei. Il testo presente è uno dei 
più belli di tutto l'Antico Testamento e mette in luce un aspetto insolito dell'Amore di Dio: quello 
dell'amore di una madre. Sullo sfondo del lamento di Sion, che si ritiene dimenticato da Dio, il 
profeta intesse una riflessione appassionata sulla tenerezza dell'Amore divino paragonandolo 
all'amore materno. La parola profetica parte dalla considerazione di un caso-limite che l'esperienza 
umana conosce - e purtroppo confermata anche dalla cronaca recente dei nostri giorni. Sebbene 
l'amore materno spinga una madre ad aver cura della propria creatura fino a dare la propria vita, 
tuttavia esiste qualche rarissimo caso in cui una donna arriva ad abbandonare il proprio figlio. 
Ebbene, l'Amore di Dio è più tenero e sicuro di quello di una madre, perché è senza alcuna 
eccezione: "Io invece non ti dimenticherò mai". 
Oggi, in un momento di raccoglimento e di preghiera più intensa, cercherò di ascoltare dentro il 
mio cuore, come il sussurro di una carezza materna, quella Parola stupenda: "Io invece non ti 
dimenticherò mai". 
Ecco la voce di un grande Padre della Chiesa Clemente Alessandrino, ( Quale ricco si salverà 37, 
1-2) : «Scruta i misteri dell'amore e allora contemplerai "il seno del Padre, che solo l'Unigenito 
Figlio di Dio ha rivelato (Gv 1,18). E "Dio stesso è amore" (1Gv 4,8.16) e attraverso l'amore per noi 
fu catturato... Il Padre per aver amato, si è fatto donna, e di questo è grande segno colui che egli 
generò da se stesso, poiché il frutto generato da amore è amore" 
_____________________________________________________________________________ 
 
4) Lettura  : dal Vangelo secondo  Giovanni  5, 17 - 30   
In quel tempo, Gesù disse ai Giudei: «Il Padre mio agisce anche ora e anch’io agisco». Per questo 
i Giudei cercavano ancor più di ucciderlo, perché non soltanto violava il sabato, ma chiamava Dio 
suo Padre, facendosi uguale a Dio. 
Gesù riprese a parlare e disse loro: «In verità, in verità io vi dico: il Figlio da se stesso non può fare 
nulla, se non ciò che vede fare dal Padre; quello che egli fa, anche il Figlio lo fa allo stesso modo. 
Il Padre infatti ama il Figlio, gli manifesta tutto quello che fa e gli manifesterà opere ancora più 
grandi di queste, perché voi ne siate meravigliati.  
Come il Padre risuscita i morti e dà la vita, così anche il Figlio dà la vita a chi egli vuole. Il Padre 
infatti non giudica nessuno, ma ha dato ogni giudizio al Figlio, perché tutti onorino il Figlio come 
onorano il Padre. Chi non onora il Figlio, non onora il Padre che lo ha mandato. 
In verità, in verità io vi dico: chi ascolta la mia parola e crede a colui che mi ha mandato, ha la vita 
eterna e non va incontro al giudizio, ma è passato dalla morte alla vita. In verità, in verità io vi dico: 
viene l’ora – ed è questa – in cui i morti udranno la voce del Figlio di Dio e quelli che l’avranno 
ascoltata, vivranno.  
Come infatti il Padre ha la vita in se stesso, così ha concesso anche al Figlio di avere la vita in se 
stesso, e gli ha dato il potere di giudicare, perché è Figlio dell’uomo. Non meravigliatevi di questo: 
viene l’ora in cui tutti coloro che sono nei sepolcri udranno la sua voce e usciranno, quanti fecero il 
bene per una risurrezione di vita e quanti fecero il male per una risurrezione di condanna.  
Da me, io non posso fare nulla. Giudico secondo quello che ascolto e il mio giudizio è giusto, 
perché non cerco la mia volontà, ma la volontà di colui che mi ha mandato. 
 
5) Riflessione 8  sul Vangelo secondo Giovanni  5, 17 - 30   
● Le letture di oggi ci dicono chi è Gesù di Nazaret. Gesù sa e vede come agisce Dio, e per questo 
agisce come Dio, e lo fa sempre bene, anche il giorno di sabato. Gesù ha in sé la forza della vita e 
della risurrezione. Egli è il figlio prediletto di Dio, e Dio chiede che gli siano resi gli onori dovuti a 
Dio. Gesù è allo stesso tempo pienamente uomo, e proprio perché è un uomo Dio ha fatto di lui il 
giudice di tutti gli uomini. L’ora del giudizio di Dio su di noi, del giudizio attraverso Gesù Cristo, non 
è solo annunciata per la fine del mondo. È oggi, adesso, che noi siamo sottomessi al tribunale di 
Gesù Cristo, poiché il tempo messianico è incominciato a partire dalla sua morte e dalla sua 
risurrezione. Oggi noi ci troviamo contemporaneamente davanti al giudizio e alla misericordia di 
Dio, che ci sono dati in Gesù Cristo. Il giudizio concerne il male che abbiamo fatto e lo scopre ai 
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nostri occhi. Ma Gesù Cristo ci porta la remissione dei peccati, la guarigione del male e il ritorno 
alla vita, alla vita che abbiamo ucciso o affievolito in noi.  
Per questo è sufficiente accogliere il dono divino del perdono. Se crediamo che Gesù Cristo è 
veramente entrato nella storia dell’umanità quando il Verbo di Dio si è fatto uomo e il Padre ci ha 
mostrato il suo amore dandoci suo Figlio, se ci rimettiamo nelle mani di Gesù Cristo, usciremo 
allora dalla morte ed entreremo nella vita, ed invece di essere giudicati, troveremo la misericordia 
e diverremo figli di Dio. D’altra parte, noi possiamo rifiutare questo dono, possiamo preferire il male 
che è in noi e non volere la guarigione. In questo caso ci sottomettiamo volontariamente al giudizio 
di Gesù Cristo. Bisogna pregare con fervore perché nessun uomo faccia mai questa scelta. Noi 
apparteniamo a Gesù per salvare con lui il mondo intero. 
 
● «Come il Padre risuscita i morti e dà la vita, così anche il Figlio dà la vita a chi egli vuole» (Gv 
5,21) - Come vivere questa Parola? 
Nel Vangelo odierno Gesù si presenta come colui che agisce come Dio: solo Dio può risuscitare i 
morti e dare la vita, e allo stesso modo agisce anche il Figlio. La regola suprema di Gesù è la 
contemplazione del Padre, che opera e agisce sempre per il bene dell'uomo. 
Anche oggi, come sempre lungo il corso della storia ci troviamo di fronte al giudizio e alla 
misericordia di Dio; se abbiamo affievolito in noi la vita divina. Gesù ci dà la possibilità della 
conversione e del recupero della vita, se noi accogliamo il suo perdono e ci impegniamo in una 
nuova esistenza libera dal male. 
Il Padre ha dimostrato tutto il suo amore per il Figlio obbediente non abbandonandolo alla morte, 
ma dandogli nuova vita con la risurrezione. Così se anche noi ci risolleviamo dopo le cadute nel 
peccato, abbiamo la possibilità di iniziare una nuova esistenza. 
Esprimiamo la nostra gioia e la nostra riconoscenza a Dio nella preghiera e nella carità operosa, 
soprattutto in questo periodo di Quaresima, dimostrando una sincera conversione del cuore. 
Ecco la voce di Papa Francesco : Se Lui (= Gesù) non è risorto, la nostra fede è vuota e 
inconsistente. Ma poiché Egli è risorto, anzi, Egli è la Risurrezione, allora la nostra fede è piena di 
verità e di vita eterna. 
 
● "In verità, in verità io vi dico: chi ascolta la mia parola e crede a colui che mi ha mandato, ha la 
vita eterna e non va incontro al giudizio, ma è passato dalla morte alla vita." (Gv 5,24) - Come 
vivere questa Parola? 
Come leggiamo nel Vangelo di San Giovanni, Gesù ci comunica una verità luce illuminante il 
nostro cammino. Ciò che importa ed è assolutamente necessario è l'ascolto. Si tratta di avere 
mente e cuore sgombri da inutili ciance, da rumore di vita insulsa e godereccia.  
Notiamo: anzitutto questo; Gesù ci comunica l'importanza di ciò che sta per dire, ripetendo al 
versetto 24: "in verità, in verità". 
Ecco, si tratta di educarsi ad ascoltare la Parola di Gesù; non un ascolto qualsiasi, ma quella di 
Colui che Dio Padre ha mandato a salvarci. 
Non è nemmeno la paura del giudizio eterno quello che deve segnarci ma piuttosto una fede viva 
proprio a Gesù come inviato dal Padre a Salvarci. Proprio da questo nostro credere sereno e 
figliale, noi sperimentiamo già fin d'ora il passaggio dalla morte alla vita. 
Signore, che forza illuminante e consolante questo nostro poter credere che le ombre della morte 
stanno già svanendo e che noi, con te e in te, siamo dei con risorti. 
Il mio tesoro di Cristiano autentico sta proprio qui. 
Ecco la voce di un Padre del deserto  (Giovanni Nano. Sec XIV) : "Ringraziamo Dio perché 
quest'anno ha piovuto molto, le palme hanno bevuto mettendo rami nuovi e i fratelli troveranno il 
loro lavoro. Padre Giovanni aggiunse: così lo Spirito Santo, quando scende nel cuore degli uomini, 
essi si rinnovano, sbocciano fiori foglie frutti nell'amore di Dio." 
______________________________________________________________________________ 
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6) Per un confronto personale 
- Signore, hai promesso alleanza eterna con il tuo popolo: rendi feconda la sua presenza tra le 
genti. Ti preghiamo ? 
- Signore, hai promesso la libertà ai prigionieri: libera l'umanità dai lacci dell'egoismo e della 
violenza. Ti preghiamo ?  
- Signore, hai promesso la luce a quanti sono nelle tenebre: illumina chi, in ogni campo, è alla 
ricerca sincera della verità. Ti preghiamo ?  
- Signore, hai promesso che non soffriremo fame e sete: donaci il pane di vita e dissetaci con la 
tua Parola perchè portiamo frutto. Ti preghiamo ? 
- Signore, hai promesso di amarci con tenerezza, più che una madre i suoi figli: tienici per mano 
nella quotidiana fatica di vivere e perdona i nostri errori. Ti preghiamo?  
- Per chi cerca la sua strada, preghiamo ? 
- Per chi è in condizioni ai limiti della sopravvivenza, preghiamo ? 
 
 
7) Preghiera finale :  Salmo 144 
Misericordioso e pietoso è il Signore. 
 
Misericordioso e pietoso è il Signore, 
lento all’ira e grande nell’amore. 
Buono è il Signore verso tutti, 
la sua tenerezza si espande su tutte le creature. 
 
Fedele è il Signore in tutte le sue parole 
e buono in tutte le sue opere. 
Il Signore sostiene quelli che vacillano 
e rialza chiunque è caduto.  
 
Giusto è il Signore in tutte le sue vie 
e buono in tutte le sue opere. 
Il Signore è vicino a chiunque lo invoca, 
a quanti lo invocano con sincerità. 
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Lectio del giovedì  14  marzo  2024 

 
Giovedì  della Quarta  Settimana di Quaresima  (Anno B) 
Lectio :  Esodo  32,  7 - 14 
           Giovanni  5, 31 - 47 
 
 
1) Orazione iniziale 
Padre buono, supplichiamo la tua misericordia perché, purificati dalla penitenza e santificati dalle 
buone opere, possiamo camminare fedelmente nella via dei tuoi precetti  e giungere rinnovati alle 
feste pasquali. 
______________________________________________________________________________ 
 
2) Lettura : Esodo  32,  7 - 14 
In quei giorni, il Signore disse a Mosè: «Va’, scendi, perché il tuo popolo, che hai fatto uscire dalla 
terra d’Egitto, si è pervertito. Non hanno tardato ad allontanarsi dalla via che io avevo loro indicato! 
Si sono fatti un vitello di metallo fuso, poi gli si sono prostràti dinanzi, gli hanno offerto sacrifici e 
hanno detto: “Ecco il tuo Dio, Israele, colui che ti ha fatto uscire dalla terra d’Egitto”».  
Il Signore disse inoltre a Mosè: «Ho osservato questo popolo: ecco, è un popolo dalla dura 
cervìce. Ora lascia che la mia ira si accenda contro di loro e li divori. Di te invece farò una grande 
nazione».Mosè allora supplicò il Signore, suo Dio, e disse: «Perché, Signore, si accenderà la tua 
ira contro il tuo popolo, che hai fatto uscire dalla terra d’Egitto con grande forza e con mano 
potente? Perché dovranno dire gli Egiziani: “Con malizia li ha fatti uscire, per farli perire tra le 
montagne e farli sparire dalla terra”? Desisti dall’ardore della tua ira e abbandona il proposito di 
fare del male al tuo popolo. Ricòrdati di Abramo, di Isacco, di Israele, tuoi servi, ai quali hai giurato 
per te stesso e hai detto: “Renderò la vostra posterità numerosa come le stelle del cielo, e tutta 
questa terra, di cui ho parlato, la darò ai tuoi discendenti e la possederanno per sempre”». 
Il Signore si pentì del male che aveva minacciato di fare al suo popolo. 
 
3) Commento 9  su Esodo  32,  7 - 14 
● Mosè allora supplicò il Signore suo Dio e disse: "Desisti dall'ardore della tua ira e abbandona il 
proposito di far del male al tuo popolo. Ricordati di Abramo, di Isacco, di Israele, tuoi servi, ai quali 
hai giurato per te stesso e hai detto: Renderò la vostra posterità numerosa come le stelle del cielo 
e tutto questo paese di cui ho parlato, lo darò ai tuoi discendenti, che lo possederanno per 
sempre". (Es. 32, 9-13) - Come vivere questa Parola? 
Mosè, conduttore di Israele, non demorde nel ripetere a Dio la sua supplica: "...abbandona il 
proposito di far del male al tuo popolo". Tuttavia, nel corso della sua preghiera, Mosè comprende 
che non si tratta di convertire jhwh, ma piuttosto di rileggere la storia di Israele a partire dai suoi più 
lontani progenitori. Ecco allora che entrano in scena Abramo, Isacco e tutti quei servi che sono 
stati fedeli a Dio. 
Il brano dell'Esodo è soprattutto una catechesi sulla preghiera, che, quando è ben fatta, ha il 
potere di cambiare i nostri pensieri, la nostra stessa vita. Infatti, mentre pensiamo di impetrare 
grazie per altri o per superare eventi dolorosi, avvertiamo che il nostro cuore si apre a quelle 
prospettive esaltanti che possono venire solo dal cielo: "Renderò la vostra posterità numerosa 
come le stelle del cielo". Nel momento in cui ci sembra che tutto sia perduto e cancellato, si apre il 
firmamento della possibilità di generare, di possedere beni impensabili "per sempre". 
Nella preghiera chiediamo al Signore di regalare anche a noi, come ad Abramo una posterità 
numerosa come le stelle del cielo. Per la sua gloria. 
Ecco la voce di un profeta moderno V. Havel presidente Cecoslovacchia :"La speranza è una 
dimensione dell'anima, è un orientamento dello spirito, un orientamento del cuore. Quanto più 
sfavorevole è la situazione in cui manifestiamo la nostra speranza, tanto più è profonda la nostra 
speranza." 
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● La prima lettura è tratta dall'Esodo, il popolo ebraico non vedendo tornare Mosè dal monte, si 
radunò attorno ad Aronne e gli disse: "Facci un Dio che vada davanti a noi, perché di questo 
Mosè, l'uomo che ci ha fatto uscire dalla terra d'Egitto, non sappiamo cosa gli sia accaduto". 
Considerano Mosè come un Dio, che deve provvedere ai loro bisogni e lo sostituiscono con il 
vitello d'oro per questo compito. 
Mosè immagina che Dio gli dica: "Lascia che li distrugga. Di te farò una grande nazione." 
Il profeta è cresciuto nel rapporto con Dio e ricorda le promesse fatte ai patriarchi. 
Dio non può mancare ai suoi giuramenti. Lui solo è garante delle sue promesse. Il popolo non è 
suo ma di Dio! Sia Mosè sia il popolo attraversano a questo punto una grave crisi d'identità; ne è 
testimone il fatto che il profeta spezza le tavole della legge. 
E' la spaccatura tra l'Essere e la creatura, tra l'identità vera, che manifesta il bene e gli inevitabili 
tentennamenti e fallimenti. Il risultato è la dilatazione della legge in particolari innumerevoli, come 
per colmare tutte le crepe d'identità possibili. Mosè come il popolo è in cammino. 
Il Signore non aspetta la perfezione per entrare nell'esistenza umana: "Il Signore parlava a Mosè 
faccia a faccia, come un uomo parla a un suo amico." 
L'intercessione di Mosè, prefigura quella del Cristo che, resosi solidale con l'uomo, intercede per 
noi presso il Padre. La risposta di Dio a questa intercessione riafferma la fedeltà di Dio nella parola 
e nell'azione, ed egli riprende a chiamare "suo popolo" quel popolo infedele. 
Forse il più patetico tra gli aspetti del mediatore è quel rifiuto di dissociarsi dal popolo peccatore 
per essere principio di un nuovo popolo, come era stato Abramo. 
C'è il rischio che, all'interno del nostro rapporto con Dio, ci formiamo il nostro "vitello d'oro", fatto di 
premi e di castighi. Mosè, l'intercessore, ci libera da questa immagine di un Dio opprimente e ci 
ridona al Dio della storia, di Abramo, di Isacco e di Giacobbe. Mosè si mette dalla parte del popolo 
"di dura cervice" e implora misericordia. 
______________________________________________________________________________ 
 
4) Lettura :  dal Vangelo di   Giovanni  5, 31 - 47 
In quel tempo, Gesù disse ai Giudei:  
«Se fossi io a testimoniare di me stesso, la mia testimonianza non sarebbe vera. C’è un altro che 
dà testimonianza di me, e so che la testimonianza che egli dà di me è vera. Voi avete inviato dei 
messaggeri a Giovanni ed egli ha dato testimonianza alla verità. Io non ricevo testimonianza da un 
uomo; ma vi dico queste cose perché siate salvati. Egli era la lampada che arde e risplende, e voi 
solo per un momento avete voluto rallegrarvi alla sua luce. Io però ho una testimonianza superiore 
a quella di Giovanni: le opere che il Padre mi ha dato da compiere, quelle stesse opere che io sto 
facendo, testimoniano di me che il Padre mi ha mandato. E anche il Padre, che mi ha mandato, ha 
dato testimonianza di me. Ma voi non avete mai ascoltato la sua voce né avete mai visto il suo 
volto, e la sua parola non rimane in voi; infatti non credete a colui che egli ha mandato. Voi 
scrutate le Scritture, pensando di avere in esse la vita eterna: sono proprio esse che danno 
testimonianza di me. Ma voi non volete venire a me per avere vita. Io non ricevo gloria dagli 
uomini. Ma vi conosco: non avete in voi l’amore di Dio. Io sono venuto nel nome del Padre mio e 
voi non mi accogliete; se un altro venisse nel proprio nome, lo accogliereste. E come potete 
credere, voi che ricevete gloria gli uni dagli altri, e non cercate la gloria che viene dall’unico Dio? 
Non crediate che sarò io ad accusarvi davanti al Padre; vi è già chi vi accusa: Mosè, nel quale 
riponete la vostra speranza. Se infatti credeste a Mosè, credereste anche a me; perché egli ha 
scritto di me. Ma se non credete ai suoi scritti, come potrete credere alle mie parole?». 
 
5) Riflessione 10  sul Vangelo di  Giovanni  5, 31 - 47   
● La lettura dell’Antico Testamento ci mette in guardia dalla tentazione di cercare il vitello d’oro, la 
divinità visibile e palpabile fatta su misura per noi. La lettura del Vangelo secondo Giovanni esige 
che noi crediamo in Gesù Cristo. Il fondamento della nostra fede è la testimonianza dell’Antico e 
del Nuovo Testamento. Testimonianza della verità che non si può apprendere né provare 
scientificamente, e neppure codificare in una legge. Gli Ebrei del tempo di Gesù avevano l’Antico 
Testamento, ma non capivano le parole di Mosè su Gesù. Avevano davanti ai loro occhi i miracoli 
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compiuti dal profeta di Nazaret, ma i miracoli possono essere interpretati in molti modi. Bisogna 
credere per capire il loro contenuto. Gesù desiderava convincerli per dar loro la vita.  
Molti credettero in lui, ma gli eruditi e gli anziani lo rifiutarono. E noi, come interpretiamo il 
Vangelo? Crediamo veramente alla testimonianza di Dio Padre in Gesù di Nazaret? Crediamo che 
egli è il Verbo di Dio, il Messia atteso? Non abbiamo mai visto Dio, ma abbiamo le parole di Gesù 
Cristo. Esiste il Verbo di Dio in noi? E noi, esistiamo in Gesù Cristo? Forse ci si può rimproverare 
di non aver ricevuto Gesù e i suoi messaggeri, mentre riceviamo qualunque passante che arriva 
con la sua teoria (teoria a volte strana) perché è interessante, alla moda, esotica, o perché lo 
scetticismo che essa comporta si presta all’edificazione della nostra gloria...? A volte 
semplicemente ci vergogniamo di credere e di cercare di incontrare Dio nell’antico cristianesimo. 
Preghiamo per il dono della fede, della speranza e della carità, per vedere in Gesù il Figlio di Dio e 
per essere a nostra volta trasformati in figli di Dio, divinizzati nell’unione con il Figlio Unigenito. 
 
● «Il Padre, che mi ha mandato, ha dato testimonianza di me» (Gv 5,37) - Come vivere questa 
Parola? 
Nel Vangelo Gesù afferma che il Padre stesso - che lo ha mandato nel mondo - gli dà 
testimonianza e quindi essa è vera. 
E noi come ci poniamo di fronte alla verità del Vangelo? Accettiamo che Gesù è il Messia inviato 
dal Padre per salvarci? 
Da una risposta positiva a questa domanda dipende la nostra fede e la nostra vita. 
Di fronte a tanti messaggi che il mondo ci manda - talora contrabbandati per verità "scientifiche" - 
come reagiamo noi? 
Intensifichiamo la nostra preghiera perché possiamo accogliere nella nostra vita Gesù come Figlio 
di Dio e Salvatore. 
Ecco la voce di Papa Francesco : "La comunicazione della fede si può fare soltanto con la 
testimonianza, e questo è l'amore. Non con le nostre idee, ma con il Vangelo vissuto nella propria 
esistenza e che lo Spirito Santo fa vivere" 
 
● A sostegno della sua missione divina Gesù presenta quattro testimoni: il Battista, le proprie 
opere, il Padre, le Scritture. 
Anzitutto Gesù si appella alla testimonianza di Dio, espressa prima in un personaggio misterioso e 
senza nome (v.32) e poi ripresa in seguito, in forma esplicita, con l'appellativo di Padre (vv.37-38). 
Gesù fa appello alla testimonianza del Padre: essa è vera, forte, inoppugnabile, incontestabile. 
L'uomo può ingannarsi nei suoi giudizi, Dio no. 
Il Battista ha reso testimonianza a Cristo che è la verità (Gv 14,6). Gesù non ha bisogno di una 
testimonianza umana; si è appellato alla testimonianza del Battista solo per favorire la salvezza dei 
suoi interlocutori. La testimonianza del Battista ha avuto lo scopo di favorire la fede di tutti, 
soprattutto dei giudei (Gv 1,7). Il Battista ha preparato e favorito la rivelazione di Gesù a Israele 
(Gv 1,31). 
Le autorità religiose di Gerusalemme vollero essere illuminate dalla parola del Battista, e per tale 
ragione gli mandarono un'ambasceria (Gv 1,19ss). Ma purtroppo non accettarono la sua 
testimonianza; non vollero riconoscere Gesù come Messia e Figlio di Dio, nonostante la 
proclamazione chiara ed esplicita del Battista (Gv 1,29ss). 
Dopo aver citato in suo favore la testimonianza del Battista, Gesù ne porta una maggiore: le opere 
che compie. Tra esse occupa un posto di primo piano la risurrezione dei morti. 
I giudei non hanno mai sperimentato la presenza visibile di Dio e non sono in comunione con lui, 
perché non credono nel suo inviato. L'esperienza di Dio si concretizza nella dimora della sua 
parola nel cuore dell'uomo. Dio ha reso e continua a rendere testimonianza al Figlio suo nel cuore 
di ogni uomo. Solo chi accoglie la parola di Dio in sé, accoglie la testimonianza del Padre. 
Dopo la testimonianza del Padre, Gesù si appella alla testimonianza delle Scritture. L'Antico 
Testamento deve fornire la fede in Gesù, perché parla di lui. "La legge era uno strumento di 
preparazione. Coloro che la capivano veramente, coloro che per mezzo di essa entravano nel 
disegno di Dio e vi corrispondevano meglio che potevano, erano guidati verso il termine voluto dal 
Padre, Gesù Cristo, nel quale solo è offerta la vita eterna" (Giblet). I giudei che studiavano le 
Scritture avrebbero dovuto essere le persone più preparate ad accogliere Gesù. Ma purtroppo i 
giudei non vogliono credere in Gesù. 
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A differenza dei giudei che ricevono gloria gli uni dagli altri, e perciò non possono credere, Gesù 
non riceve gloria dagli uomini, non cerca il loro plauso. L'amore dei giudei per la gloria umana è 
l'amore dell'uomo per la falsa grandezza. Gli avversari sono ostinati nella mancanza di fede perché 
amano più la gloria degli uomini che quella di Dio (cfr Gv 12,43). Questi increduli ostinati avranno 
come accusatore il loro stesso profeta, Mosè, perché essi non credono neppure ai suoi scritti. 
I giudei che non credono in Gesù, non credono neppure in Mosè, non sono veri figli di Abramo, ma 
sono discendenti del diavolo (cfr Gv 8,39-44): la loro mancanza di fede smentisce la venerazione 
che dicono di avere verso questi padri del popolo eletto. 
Mosè ha scritto di Gesù: egli è il centro delle Scritture; la Legge e i Profeti parlano di lui (cfr Gv 
1,45) e gli rendono testimonianza (Gv 5,39). I nemici di Gesù non credono agli scritti di Mosè: a 
maggior ragione non possono credere alle parole del Figlio di Dio. Rifiutando Cristo, i giudei 
dimostrano di non credere neppure in Mosè. 
Gesù accusa i giudei di non credere nella sua persona divina perché non cercano la gloria di Dio, 
ma la propria (Gv 5,44). La condotta dei giudei è un ammonimento anche per noi perché non ci 
serviamo della religione per il nostro prestigio o tornaconto umano. Lo zelo religioso può essere 
talvolta un'occulta sublimazione del nostro orgoglio: ci serviamo di Dio invece di servire Dio. 
La Chiesa, come Cristo, non deve cercare la gloria umana: "Come Cristo ha compiuto la 
redenzione attraverso la povertà e le persecuzioni, così pure la Chiesa è chiamata a prendere la 
stessa via per comunicare agli uomini i frutti della salvezza... La Chiesa non è costituita per 
cercare la gloria della terra, bensì a diffondere, anche col suo esempio, l'umiltà e l'abnegazione" 
(Costituzione dogmatica sulla Chiesa del Concilio Vaticano II, 8). 
______________________________________________________________________________ 
 
 
6) Alcune domande per aiutarci nella meditazione e nella orazione 
- Quando restiamo indifferenti, contemplando il tuo volto ferito nei fratelli che soffrono. Ti 
preghiamo:  
- Quando rifiutiamo la solidarietà, per chiuderci nel piccolo cerchio del nostro benessere. Ti 
preghiamo ?  
- Quando siamo sterili uditori della Parola e non portiamo frutto. Ti preghiamo ?  
- Quando l'orgoglio e l'egoismo ci fanno ostinati nel peccato. Ti preghiamo ? 
- Quando le croci della nostra vita ci turbano e ci disorientano. Ti preghiamo?  
- Quando non riusciamo a colloquiare tra gruppi parrocchiali Ti preghiamo ?  
- Quando il dialogo tra genitori e figli è inceppato, Ti preghiamo ? 
 
 
7) Preghiera : Salmo  105 
Ricòrdati di noi, Signore, per amore del tuo popolo. 
 
Si fabbricarono un vitello sull’Oreb, 
si prostrarono a una statua di metallo; 
scambiarono la loro gloria 
con la figura di un toro che mangia erba. 
 
Dimenticarono Dio che li aveva salvati, 
che aveva operato in Egitto cose grandi, 
meraviglie nella terra di Cam, 
cose terribili presso il Mar Rosso. 
 
Ed egli li avrebbe sterminati, 
se Mosè, il suo eletto, 
non si fosse posto sulla breccia davanti a lui 
per impedire alla sua collera di distruggerli. 
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Lectio del venerdì  15   marzo 2024 

 
Venerdì  della Quarta  Settimana di Quaresima  (Anno B) 
Lectio :  Sapienza  2, 1. 12 - 22 
             Giovanni  7, 1 - 2. 10. 25 - 30 
 
 
1) Preghiera  
O Dio, che per la nostra fragilità hai preparato aiuti efficaci, fa’ che, accogliendone con gioia la 
forza rinnovatrice, la manifestiamo in una degna condotta di vita. 
______________________________________________________________________________ 
 
2) Lettura :  Sapienza  2, 1. 12 - 22 
Dicono [gli empi] fra loro sragionando: «Tendiamo insidie al giusto, che per noi è d’incomodo e si 
oppone alle nostre azioni; ci rimprovera le colpe contro la legge e ci rinfaccia le trasgressioni 
contro l’educazione ricevuta. Proclama di possedere la conoscenza di Dio e chiama se stesso 
figlio del Signore. È diventato per noi una condanna dei nostri pensieri; ci è insopportabile solo al 
vederlo, perché la sua vita non è come quella degli altri, e del tutto diverse sono le sue strade. 
Siamo stati considerati da lui moneta falsa, e si tiene lontano dalle nostre vie come da cose 
impure. Proclama beata la sorte finale dei giusti e si vanta di avere Dio per padre. 
Vediamo se le sue parole sono vere, consideriamo ciò che gli accadrà alla fine. 
Se infatti il giusto è figlio di Dio, egli verrà in suo aiuto e lo libererà dalle mani dei suoi avversari. 
Mettiamolo alla prova con violenze e tormenti, per conoscere la sua mitezza e saggiare il suo 
spirito di sopportazione. Condanniamolo a una morte infamante, perché, secondo le sue parole, il 
soccorso gli verrà». Hanno pensato così, ma si sono sbagliati; la loro malizia li ha accecati. 
Non conoscono i misteriosi segreti di Dio, non sperano ricompensa per la rettitudine né credono a 
un premio per una vita irreprensibile. 
 
3) Riflessione 11 su Sapienza  2, 1. 12 - 22 
● Tendiamo insidie al giusto, che per noi è d'incomodo e si oppone alle nostre azioni...(Sap, 2, 1) -  
Come vivere questa Parola? 
Le parole del libro della sapienza ribadiscono un'esperienza fatta dagli inizi dei tempi e che 
continua oggi: vivere per la verità, la giustizia, la misericordia e la pace non garantiscono di vivere 
in pace, amati e rispettati da tutti. Anzi. Nel quotidiano sembrano prevalere i malvagi, i furbi, chi 
senza scrupoli punta a risultati che obbligano a non considerare nessun tipo di valore che permetta 
la salvaguardia dei diritti. Vivere onestamente è scelta coraggiosa: l'unica che ci permette di 
prolungare l'azione di Dio e costruire con lui il suo Regno. Ma è scelta che potrebbe condannare a 
morte: le mafie, le dittature, il fanatismo e integralismo religioso tendono ad annientare chi ama la 
giustizia. Anche Gesù parlando chiaro, in verità suscita nei potenti l'intenzione di arrestarlo e 
eliminarlo. 
Signore, il tuo arresto, la tua morte sono state la nostra salvezza. Perché risorgendo hai sconfitto 
tutto ciò e hai spuntato il loro potenziale distruttivo. Aiutaci a non temere chi attenta alla nostra vita 
e ottienici di vivere nella tua luce, secondo la tua giustizia e in te che sei via, verità e vita. 
Ecco la voce della liturgia  (Preghiera dopo la comunione) :  
O Padre, questo sacramento  
che segna per noi il passaggio  
dall'antica alla nuova alleanza,  
ci spogli dell'uomo vecchio  
e ci rivesta del Cristo nella giustizia e nella santità. 
 
● Con la prima lettura ci è presentato questo messaggio: il giusto in un modo ingiusto deve 
attendersi la persecuzione e anche la morte. 
Nel capitolo 2 della Sapienza, di cui leggiamo una piccola parte, è proprio indicata questa reazione 
molto facile di fronte a un giusto: "ci mette in imbarazzo, ci dà fastidio con la sua stessa presenza, 
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eliminiamolo; poi se giusto è figlio di Dio e se figlio di Dio, Dio lo proteggerà. Per cui mettiamolo 
alla prova, condanniamolo a una morte infame, vediamo cosa succede." 
Il testo della Sapienza, scritto 50-80 anni prima di Gesù, non si riferiva immediatamente a Gesù, si 
riferiva al giusto, che a quel tempo veniva considerato figlio di Dio. 
I giusti erano coloro che accolgono la parola di Dio. 
Questo valeva per tutti i popoli, per tutta l'umanità e per tutte le culture. 
Poi inizierà la fase della "nuova alleanza" con Gesù, che sarà il paradigma della figliolanza, per cui 
siamo chiamati a diventare figli in lui. Prima i giusti erano comunque figli di Dio. 
Gesù probabilmente non conosceva il libro della Sapienza, perché era stato scritto in greco poco 
tempo prima e girava in ambienti greci. 
Successivamente i primi cristiani leggendo questo passo della Sapienza ebbero uno strumento per 
capire la morte di Gesù, le sue scelte, la fedeltà all'annuncio del vangelo in una situazione di 
rifiuto, per cui c'era il rischio di morte. Questa era la situazione. 
Non dobbiamo pensare che la sofferenza sia una prova di Dio, lui ci conosce e non ha bisogno di 
nessuna prova! 
Non è necessario soffrire per essere giusti e non è una fatalità. 
Ci è chiesto di camminare nella direzione del bene, dell'amore di Dio, per questo è necessario 
chiederci sempre quali sono le ragioni delle nostre scelte, anche quando operiamo il bene. 
Perché lo facciamo? Realmente per diffondere il dono di Dio, il suo Amore, per comunicare forza di 
vita agli altri? 
O perché vogliamo apparire, perché vogliamo emergere, dominare sugli altri, crescere nella nostra 
autorità, fare carriera? 
Se le ragioni sono queste, pur facendo il bene, non cresciamo come figli di Dio, operiamo il male! 
Ciò che vale non è cosa facciamo, ma il messaggio di vita che trasmettiamo, la forza che 
comunichiamo agli altri: questo eleva l'umanità, il resto passa tutto, scompare tutto. 
______________________________________________________________________________ 
 
4) Lettura  :  Vangelo secondo Giovanni  7, 1 - 2. 10. 25 - 30   
In quel tempo, Gesù se ne andava per la Galilea; infatti non voleva più percorrere la Giudea, 
perché i Giudei cercavano di ucciderlo. 
Si avvicinava intanto la festa dei Giudei, quella delle Capanne. Quando i suoi fratelli salirono per la 
festa, vi salì anche lui: non apertamente, ma quasi di nascosto. 
Alcuni abitanti di Gerusalemme dicevano: «Non è costui quello che cercano di uccidere? Ecco, egli 
parla liberamente, eppure non gli dicono nulla. I capi hanno forse riconosciuto davvero che egli è il 
Cristo? Ma costui sappiamo di dov’è; il Cristo invece, quando verrà, nessuno saprà di dove sia».  
Gesù allora, mentre insegnava nel tempio, esclamò: «Certo, voi mi conoscete e sapete di dove 
sono. Eppure non sono venuto da me stesso, ma chi mi ha mandato è veritiero, e voi non lo 
conoscete. Io lo conosco, perché vengo da lui ed egli mi ha mandato». Cercavano allora di 
arrestarlo, ma nessuno riuscì a mettere le mani su di lui, perché non era ancora giunta la sua ora.  
 

5) Riflessione  12 sul Vangelo secondo Giovanni  7, 1 - 2. 10. 25 - 30   
● Il Vangelo di oggi ci presenta il dramma di Gesù abbandonato dai capi della sua nazione. Gesù 
deve nascondersi, e il popolo non sa cosa pensare di lui, perché i capi religiosi della nazione non 
credono nella sua dignità di Messia. I farisei non credono in Gesù, perché lo giudicano secondo i 
principi formali del sabato e delle abluzioni rituali, e non penetrano in profondità nel suo 
insegnamento. I sacerdoti rifiutano Gesù per motivi politici. Che cosa ne è di lui oggi, fra di noi? Le 
parole di Gesù che attestano la sua identità ed invitano a credere, non si scontrano oggi nel nostro 
mondo con simili difficoltà di credibilità?  
Quali sono le cause della debolezza della nostra fede? Sicuramente le forme attuali di pensiero 
sembrano diverse da quelle del tempo di Gesù, e non si tratta sempre di formalismo religioso. È a 
volte scientifico, a volte legato ai costumi. Anche le considerazioni politiche si formano in modo 
diverso pur essendo comunque essenziali. I marxisti non sono i soli ad aver rifiutato la fede nel 
nome di una teoria politica. Le società del consumo, nella corsa al benessere materiale, fanno in 
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pratica la stessa cosa, anche se non la teorizzano. E noi, siamo capaci di credere in modo da 
assumere la responsabilità del dramma di Gesù e, con lui, di esporci al rifiuto, al giudizio degli altri, 
o ancora di lasciarci implicare in qualche conflitto con chi ci sta intorno? Si può trattare 
semplicemente di un conflitto all’interno della Chiesa a motivo del formalismo morale, o un conflitto 
all’interno di una società laica nella difesa del bene, del prossimo e dei suoi diritti alla vita e a una 
giustizia equa. Che cosa abbiamo fatto per introdurre nella vita sociale e politica dei nostri paesi, 
che conoscono il Vangelo da secoli, i principi dell’amore del prossimo? Non meritiamo forse il 
rimprovero di Gesù, perché non osserviamo la legge divina, perché uccidiamo e nuociamo agli 
altri? 
 
● "Gesù allora, mentre insegnava nel tempio, esclamò: "Certo voi mi conoscete e sapete di dove 
sono. Eppure io non sono venuto da me e chi mi ha mandato è veritiero, e voi non lo conoscete. Io 
però lo conosco, perché vengo da lui ed egli mi ha mandato." (Gv. 7, 28-29) - Come vivere questa 
Parola? 
Ancora una volta, Gesù appare come segno di contraddizione: c'è chi lo riconosce come Messia; 
c'è chi lo definisce bugiardo, imbroglione. E Lui, paziente e misericordioso, approfitta della 
popolare e tradizionale festa delle Capanne, in cui si ringraziava Dio dei beni ricevuti, per aiutare i 
suoi contemporanei ad aprirsi umilmente al suo mistero: mandato dal Padre per la salvezza di tutti. 
La conseguenza è negativa. I suoi avversari leggono le sue parole come ironia, insulto, bestemmia 
e vogliono impadronirsi di lui. Ma, invano. Non è ancora giunta la sua "ora". 
Anche per noi, in questo tempo di Quaresima, si apre uno spazio propizio per soffermarci in 
silenzio e contemplazione sul mistero della persona di Gesù a seguirlo con amore più grande. 
Invochiamo lo Spirito, nostro maestro interiore, pregandolo così: "Ospite dolce dell'anima, aiutaci a 
scoprire l'origine di quel Mite che ha portato in silenzio l'iniquità di tutti noi e non si è vergognato di 
chiamarci fratelli e sorelle.". 
Ecco la voce di Benedetto XVI : "Nella vita di Gesù- vita attinta dal Padre- si rende presente il 
senso intrinseco del mondo, che si concede a noi in veste di amore: di un amore che ama 
individualmente ciascuno di noi e, grazie all'ineffabile dono di tale amore, immune da ogni 
caducità, da ogni offuscamento egoistico, rende la vita degna di essere vissuta." 
 
● Gli abitanti di Gerusalemme si stupiscono per il fatto che Gesù non sia stato ancora imprigionato 
e messo a morte. In effetti dopo le ultime sparate pubbliche di Gesù, non possiamo dare loro torto. 
Ma sui tempi di Gesù non erano gli uomini a dettare legge, ma Dio stesso. 
Il Vangelo spiega così il ritardo dell’arresto: non era ancora giunta la sua ora. 
Ma allora chi doveva decidere la sua ora? 
E prima ancora: di che ora si parla? 
Il termine ora nel Vangelo di Giovanni ha una complessità di significati. Certamente può significare 
l’ora del giorno, ma è usata in special modo per indicare qualcosa di più impegnativo. 
L’evangelista Giovanni usa il termine ora sulla bocca di Gesù per dire un avvenimento promesso e 
atteso che si realizza adesso. Questa realizzazione nel tempo dice anche una verità esistenziale. 
Faccio un esempio: nel capitolo 16 Giovanni è scritto: "La donna, quando partorisce, è afflitta, 
perché è giunta la sua ora; ma quando ha dato alla luce il bambino, non si ricorda più dell’afflizione 
per la gioia che è venuto al mondo un uomo". Il parto è l’ora della donna, cioè quell’avvenimento in 
cui la donna compie la sua fondamentale vocazione alla maternità, in cui realizza se stessa, cioè 
manifesta il senso vero della sua esistenza, la sua identità. 
L’ora di Gesù quindi, l’ora di cui si parla nel Vangelo di oggi è l’ora del suo passaggio. Non 
parliamo solo della morte, ma di tutto l’evento pasquale. Nel Vangelo di Giovanni non si parla di 
venerdì e di tre giorni e nemmeno di quaranta giorni dopo la Pasqua per l’Ascensione o cinquanta 
per la Pentecoste. 
Questi elementi cronologici che costituiscono il mistero pasquale sono per San Giovanni un’unica 
realtà: non vengono uno dopo l’altro, ma sono presenti uno nell’altro. 
Perciò nella croce è già presente la glorificazione ed è già presente il dono dello Spirito. 
Naturalmente, dal punto di vista narrativo, dovremo raccontare una cosa dopo l’altra, ma dal punto 
di vista teologico per San Giovanni c’è un unico grande mistero che comprende tutti questi 
elementi. 
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Ecco, l’ora di cui parla il Vangelo è l’evento Pasquale che darà identità precisa a Gesù, salvatore 
del mondo. Ebbene ad oggi ancora non è giunta la sua ora. 
______________________________________________________________________________ 
 
 
6) Per un confronto personale 
- Dona alla tua Chiesa il coraggio di scegliere Gesù Cristo, il Signore ieri, oggi e sempre. Ti 
preghiamo ?  
- Provvedi il tuo popolo di profeti e pastori, perchè compia un buon cammino sulla strada del 
Regno. Ti preghiamo ?  
- Assisti gli innocenti perseguitati e quelli che sono bisognosi di redenzione e di speranza. Ti 
preghiamo ?  
- Toglici dal cuore l'aggressività e il rancore verso chi ci turba con la sua diversità. Ti preghiamo ?  
- Donaci uno sguardo sincero quando esaminiamo i nostri sentimenti, le abitudini e le scelte di vita. 
Ti preghiamo ?  
- Per quanti patiscono violenza fisica e psichica, Ti preghiamo ?  
- Per le minoranze che devono difendere i loro valori, Ti preghiamo ? 
 
 
7) Preghiera finale :  Salmo  33 
Il Signore è vicino a chi ha il cuore spezzato. 
 
Il volto del Signore contro i malfattori, 
per eliminarne dalla terra il ricordo. 
Gridano i giusti e il Signore li ascolta, 
li libera da tutte le loro angosce. 
 
Il Signore è vicino a chi ha il cuore spezzato, 
egli salva gli spiriti affranti. 
Molti sono i mali del giusto, 
ma da tutti lo libera il Signore.  
 
Custodisce tutte le sue ossa: 
neppure uno sarà spezzato. 
Il Signore riscatta la vita dei suoi servi; 
non sarà condannato chi in lui si rifugia. 
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Lectio del sabato  16  marzo 2024 

 
Sabato della Quarta  Settimana di Quaresima  (Anno B) 
Lectio : Geremia  11, 18 - 20 
            Giovanni  7, 40 - 53   
 
 
1) Preghiera  
La tua misericordia, o Signore, guidi i nostri cuori, poiché senza di te non possiamo fare nulla che ti 
sia gradito. 
______________________________________________________________________________ 
 
2) Lettura :  Geremia  11, 18 - 20 
Il Signore me lo ha manifestato e io l’ho saputo; mi ha fatto vedere i loro intrighi. E io, come un 
agnello mansueto che viene portato al macello, non sapevo che tramavano contro di me, e 
dicevano: «Abbattiamo l’albero nel suo pieno vigore, strappiamolo dalla terra dei viventi; nessuno 
ricordi più il suo nome». 
Signore degli eserciti, giusto giudice, che provi il cuore e la mente, possa io vedere la tua vendetta 
su di loro, poiché a te ho affidato la mia causa. 
 
3) Riflessione 13  su Geremia  11, 18 - 20 
● Signore degli eserciti, giusto giudice, che provi il cuore e la mente, possa io vedere la tua 
vendetta su di loro, poiché a te ho affidato la mia causa. (Ger 11,20) - Come vivere questa Parola? 
Geremia si è fatto umilmente portavoce di Dio spendendosi senza riserve per il popolo, anzi 
intercedendo per esso. In cambio si vede esposto alle trame di quanti attentano alla sua vita. 
Nel fallimento del profeta, la debolezza di una Parola che si presenta inerme: non si impone, ma si 
propone, esponendosi così alla possibilità del rifiuto, anzi della stessa reazione violenta. 
E, in effetti, Geremia conoscerà la persecuzione e chiuderà i suoi giorni all'insegna del fallimento. 
Analoga sorte toccherà alla "Parola" fatta carne, a Gesù, rigettato non solo perché il suo 
messaggio è scomodo e viene ad intaccare un ordine prestabilito che garantisce privilegi a chi 
detiene il potere, ma anche per la difficoltà a liberarsi dai lacci del pregiudizio: " Studia e vedrai che 
dalla Galilea non sorge profeta" (Gv 7,52). La conclusione logica è: costui non è un profeta, tanto 
meno il Messia. L'eliminarlo diventa così doveroso per difendere la purezza del credo israelitico, 
proteggere il popolo ignorante, mettere a tacere una voce che non può essere veritiera. E il tutto si 
ammanta di legittimità. 
La reazione? La troviamo formulata nelle "confessioni" di Geremia in questo breve versetto che 
trasuda confidente abbandono nella mani di chi solo conosce fino in fondo ciò che alberga nel 
cuore umano e quindi può giudicare con giustizia. Egli invoca vendetta, ma non si fa vendetta, 
lasciando che sia Dio a pronunciare l'ultima parola. 
Gesù andrà oltre: non solo non si vendicherà né chiederà a Dio di farlo al suo posto, e neppure si 
limiterà a perdonare, ma intercederà per ottenere dal Padre il perdono per i suoi crocifissori. 
E qui, nella debolezza della Parola, si rivelerà la forza invincibile di Dio, che lava, riscatta e 
annienta la brutale violenza del male. 
Voglio oggi fermarmi a riflettere sulla forza restauratrice del perdono: è solo spezzando il circolo 
vizioso dell'odio e della vendetta che si schiude l'orizzonte sconfinato e liberante del bene. Perché 
non essere io ad iniziare? 
Donami, Signore, il confidente abbandono di Geremia che lascia a te il giudizio, e la forza del 
perdono di Gesù che intercede per i suoi persecutori. Porrò così anch'io, nel deserto del mondo, 
un piccolo seme capace di germogliare e fiorire in amore. 
La voce di uno scrittore Hyàcinthe Vulliez : Perdonare è riavviare una nuova storia 
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● Geremia, in questa sofferta confessione, ancora una volta sperimenta quanto sia doloroso 
camminare sulla strada che il Signore ha tracciato per lui. La scoperta  di essere, senza  motivo,   
considerato un inciampo per  gli stessi abitanti  del suo paese natale, con cui ha vissuto fianco a 
fianco,  i quali vorrebbero addirittura   strapparlo   «dalla terra dei viventi; [perché] nessuno ricordi 
più il suo nome», lo getta nello sconforto di un’amara solitudine. Accorgersi che coloro da cui ti 
aspetti sostegno e cura  tramano insidie costituirebbe già una fonte di grande dolore, ma che 
questo accada perché si è scelto di percorrere la via del Signore sembra doppiamente 
sconsolante. Infatti  il tema del brano non  è tanto l’opposizione dei suoi conterranei,  piuttosto è la 
sua vocazione profetica a creare il  problema: quello che non si accetta è la parola  di Dio  che il 
profeta annuncia. Nello scorrere della storia  questo conflitto permane ed anzi si acuisce, come gli 
avvenimenti di cui siamo ogni giorno testimoni ci confermano. Il giudizio di Dio, le sue vie, sono 
così lontane dal cuore dell’uomo, che questi, pur di non sentirsi giudicato dal proprio peccato che 
quella parola gli ricorda, vorrebbe spegnere quella voce e dimenticare di essere ciò che è: creatura 
che ha bisogno di riconoscere una paternità. Esattamente quello che spesso anche noi proviamo 
di fronte alla verità che non vogliamo accettare, pur riconoscendone la fondamentale importanza. 
Troviamo allora mille scuse e giustificazioni per far tacere quella voce, deridendola magari, 
disprezzandola talora, negandole infine il diritto di parlare quando non appaia necessario 
addirittura sbarazzarsi di coloro che ne sono testimoni. Il profeta allora si rivolge a Dio implorando 
la sua giustizia. Si badi bene: non la vendetta chiede Geremia, ma l’intervento di Dio, a cui il 
profeta ha affidato la sua causa. Un ammonimento anche per noi, che spesso vorremmo fosse 
applicata una giustizia immediata, da parte di Dio, che però usi il nostro metro. Comunque ci 
colpisce profondamente nella vita del profeta l’incessante domanda che Geremia sembra rivolgere 
a Dio: “Perché mi hai fatto questo?” riferendosi alla vocazione   radicale a cui è stato chiamato, 
certo una condizione di vita non proprio tranquilla, vedendone le conseguenze. Ma Dio non 
sembra rispondere all’invocazione del profeta, almeno nel modo che egli vorrebbe. Una situazione 
che conosciamo bene: quante volte ci sembra che Dio non ascolti le nostre preghiere, che sia 
sordo alle nostre invocazioni e non veda le nostre angosce? Tuttavia la citazione biografica che il 
brano ci offre, richiama in parallelo l’esperienza della vita di Gesù: «E io come un agnello 
mansueto che viene portato al macello..». Dunque Dio non ha risparmiato a sé stesso le stesse 
umiliazioni, gli stessi inganni, i tradimenti, ed infine il supplizio della croce. La risposta di Dio alle 
domande degli uomini ha attraversato la morte per vincerla definitivamente. Una risposta 
inaspettata nei modi, straordinaria per i suoi effetti. All’esistenza anomala di Geremia, in cui la sua 
vocazione profetica lo pone come uomo, si aggiunge la costante sofferenza che essa gli procura e 
che spesso lo porta a contestare anche violentemente il Signore, nell’orizzonte peraltro di 
un’ostinata fedeltà. Geremia ci insegna che, nonostante tutto, solo all’interno della relazione con 
Dio possiamo trovare le risposte che cerchiamo, se osiamo guardare, senza scandalizzarci, al Suo 
disegno di salvezza, testimoniandone la certa riuscita con perseveranza, pazienza e letizia. Tempo 
fa in una famosa striscia Linus avvertiva Charlie Brown: “Da grande penso che farò il profeta”, 
“Dirò verità profonde, ma nessuno mi ascolterà”. “Se nessuno ti ascolterà, perché parlare?” “Noi 
profeti siamo molto ostinati”. 
______________________________________________________________________________ 
 
4) Lettura :  Vangelo secondo Giovanni  7, 40 - 53   
In quel tempo, all’udire le parole di Gesù, alcuni fra la gente dicevano: «Costui è davvero il 
profeta!». Altri dicevano: «Costui è il Cristo!». Altri invece dicevano: «Il Cristo viene forse dalla 
Galilea? Non dice la Scrittura: “Dalla stirpe di Davide e da Betlemme, il villaggio di Davide, verrà il 
Cristo”?». E tra la gente nacque un dissenso riguardo a lui.  
Alcuni di loro volevano arrestarlo, ma nessuno mise le mani su di lui. Le guardie tornarono quindi 
dai capi dei sacerdoti e dai farisei e questi dissero loro: «Perché non lo avete condotto qui?». 
Risposero le guardie: «Mai un uomo ha parlato così!». Ma i farisei replicarono loro: «Vi siete 
lasciati ingannare anche voi? Ha forse creduto in lui qualcuno dei capi o dei farisei? Ma questa 
gente, che non conosce la Legge, è maledetta!».  
Allora Nicodèmo, che era andato precedentemente da Gesù, ed era uno di loro, disse: «La nostra 
Legge giudica forse un uomo prima di averlo ascoltato e di sapere ciò che fa?». Gli risposero: «Sei 
forse anche tu della Galilea? Studia, e vedrai che dalla Galilea non sorge profeta!». E ciascuno 
tornò a casa sua. 
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5) Riflessione 14  sul Vangelo secondo  Giovanni  7, 40 - 53  
● Gesù prese su di sé le sorti del profeta rifiutato e quelle di tutti gli esclusi e gli abbandonati. Egli 
ha preso su di sé le sorti delle nazioni perseguitate per aver combattuto per la libertà, le sorti dei 
militanti condannati per la loro fede, sia che essi siano perseguitati da un potere laico ateo, sia dai 
seguaci di un’altra confessione. Il Vangelo di oggi ci mostra le poche persone che hanno tentato di 
difendere Gesù. Le guardie del tempio non hanno voluto arrestarlo, e Nicodemo l’ha timidamente 
sostenuto, argomentando che non si può condannare qualcuno senza aver prima ascoltato il suo 
difensore. Nel mondo di oggi, anche noi cerchiamo timidamente di prendere le difese di quelli che 
sono ingiustamente perseguitati. A volte è l’esercito che rifiuta di sparare sui civili, come è 
successo di recente nei paesi baltici. A volte è nell’arena internazionale che viene negato - assai 
timidamente - ad una grande potenza il diritto di opprimere un popolo. Il dramma del giudizio subito 
da Cristo, seguito dal suo arresto e dalla sua crocifissione, come riporta il Vangelo di oggi, perdura 
ancora nella storia umana. Ogni uomo ha, in questo dramma, un certo ruolo, analogo ai ruoli 
evocati nel Vangelo. Gesù è venuto da Dio per vincere il male per mezzo dell’amore. La sua 
vittoria si è compiuta sulla croce.  
La sua vittoria non cessa di compiersi in noi, passando per la croce. Dobbiamo osservare la scena 
del mondo attuale alla luce del processo a Gesù e del dibattito suscitato dalla sua persona, 
quando viveva e compiva la sua missione in Palestina. Siamo capaci di percepire Gesù e il suo 
insegnamento nella Chiesa? Non rifiutiamo davvero nessuno, e non giudichiamo nessuno 
ingiustamente? Siamo capaci di vedere Gesù nei poveri e nelle vittime della terra? Chi è ognuno di 
noi oggi nel dramma dei profeti contemporanei rifiutati, e nel dramma odierno di Gesù Cristo e del 
suo Vangelo? Gesù? Nicodemo? Le guardie del tempio? 
 
● "In quel tempo, all'udire le parole di Gesù, alcuni tra la gente dicevano: "Questi è davvero il 
profeta!". Altri dicevano: "Questi è il Cristo!". Altri invece dicevano: "Il Cristo viene forse dalla 
Galilea?...E nacque dissenso tra la gente riguardo a lui." (Gv. 7, 40-43) - Come vivere questa 
Parola? 
Ancora una volta, Gesù crea dissenso. C'è chi lo accetta e lo segue; c'è chi addirittura lo vuole 
arrestare. "Ma nessuno gli mise le mani addosso". Le guardie tornano dicendo che per loro è stato 
impossibile portarlo dai sacerdoti perché: "Mai un uomo ha parlato come parla quest'uomo". E 
anche Nicodemo, con la sapienza di chi non si accontenta dei pregiudizi e di chi è andato dal 
Maestro di notte per comprenderne il mistero, consiglia di ascoltarlo meglio e di valutare quello che 
fa. A distanza di duemila anni si ripete, nella nostra società, l'antico dissenso sulla vera natura del 
Cristo. Dov'è oggi Gesù di Nazaret? Dove lo possiamo riconoscere e seguire? Di fronte alle 
minacce, alle persecuzioni, alla disonestà, alle condanne di innocenti che ogni giorno ci dipingono 
un quadro oscuro della realtà, su quale luce possiamo contare? E' senz'altro il lume della Parola. 
Mettere a confronto il Vangelo con la storia attuale significa vivere Cristo. Ma nessuno può farlo al 
nostro posto. 
Ecco la voce di un teologo Danielou : "Prendere sul serio Gesù Cristo è accettare nella propria vita 
l'irruzione dell'assoluto dell'amore, significa accettare di essere trascinati non si sa fin dove. E 
questo rischio è nello stesso tempo la liberazione. Poiché, in definitiva, noi sappiamo benissimo di 
non desiderare che una cosa: questo Amore assoluto; e in fondo, se esso ci spoglia di noi stessi, 
ci introduce in quello che vale assai più di noi stessi." 
 
● La presenza di Gesù in mezzo alla gente, non lascia indifferenti, crea scompiglio, crea divisione. 
C’è chi parteggia per lui e chi contro di lui. 
Di primo acchito sembra che chi ascolta veramente quello che lui dice rimane meravigliato della 
sua parola e lo ritiene un grande: un profeta o il Cristo! 
C’è anche chi lo ascolta ma mette a confronto quello che sa di Gesù con la sua conoscenza di 
dove vengono i profeti e il Messia, e preferisce tenersi le proprie convinzioni andando contro 
quanto ascolta. 
C’è chi non lo ascolta neppure ma è preoccupato della gestione del potere politico e religioso e 
sente che quest’uomo gli porterà dei problemi, per questo afferma: è meglio che muoia uno solo 
piuttosto che tutta una nazione. 
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Una curiosità: spesso nel vangelo di Giovanni chi è contro Gesù è colui che lo confessa come il 
Cristo o il Profeta. Anche nel Vangelo di oggi coloro che affermano  che il Cristo viene dalla stirpe 
di Davide e da Betlemme, ribadiscono che non può essere, perché il messia verrà da Betlemme e 
lui viene dalla Galilea! 
“Mai un uomo ha parlato come parla quest’uomo”, dicono le guardie tornando a mani vuote dai 
sommi sacerdoti e dai farisei. 
Gesù parla e divide: c’è chi rimane stupito, chi aderisce a lui, chi lo rifiuta, chi lo combatte, chi non 
si sbilancia. Gran parte della gente lo ascolta con stupore e rimane incantata davanti a come lui 
parla. 
Alcuni invece rimangono della loro idea e prendono ogni conoscenza per confutare quanto il 
Signore fa e dice. Lo hanno già condannato e per lui non c’è scampo, perché il loro scopo è quello 
di mantenere il potere. Lo hanno giudicato ancor prima di sentirlo: si muoveranno solo per cercare 
delle conferme all’idea che si sono fatti o, peggio ancora, per riuscire a realizzare il loro scopo che 
è quello di incastrarlo. 
Siamo duri a morire. Per quanto ascoltiamo Gesù difficilmente riusciamo ad aprire il nostro cuore 
ad una vera accoglienza. Abbiamo capito che una accoglienza vera non ti lascia indifferente, non ti 
lascia come prima, ti chiede di stravolgere i tuoi parametri di vita e il tuo buon senso. 
Ma oggi è possibile vivere in modo diverso? Noi diciamo di no! Cristo ci dice di sì, se siamo 
disposti a perdere le nostre sicurezze e i nostri paletti entro i quali noi giochiamo la nostra vita. 
Solo coloro che sanno andare al di là di un semplice ascolto superficiale, possono riconoscere il 
Cristo per quello che è. Se questo non avviene, non avverrà neppure la liberazione dai pregiudizi 
(che non sempre sono cose negative) che accompagnano la nostra vita. I pregiudizi sono modalità 
di vivere e di pensare che noi usiamo tutti i giorni. Sono giudizi fatti prima, che ci permettono di 
vivere già sapendo la realtà. Ma quando questi giudizi diventano chiusi a nuove informazioni, 
diventano dei pregiudizi che ci bloccano. Questi non ci permettono di lasciarci veramente toccare 
da Gesù. 
Noi possiamo reagire o con una difesa ad oltranza dei nostri interessi oppure con disponibilità. 
Difesa ad oltranza dei propri interessi, significa organizzare tutto per salvaguardarli e non lasciarci 
toccare da informazioni che vanno contro gli stessi. 
Disponibilità significa desiderio di comprendere, di cercare la verità sempre e comunque, volendo 
seguire questa verità come il bene sommo della nostra vita. Nello scoprire e nel seguire la verità, 
che non è mai chiusa e assoluta, noi possiamo vivere una vita più vera. Forse più povera, con 
meno sicurezze, ma senz’altro più vera! 
Ci sono parole che fanno più male di uno schiaffo e parole che segnano per sempre, con una forza 
distruttiva che ha in sé qualcosa di irrimediabile. Ci sono parole che uccidono, parole che 
condannano, parole che non avrebbero mai dovuto essere pronunciate. Ma ci sono parole d’amore 
che trasformano una vita, parole di fiducia che rialzano dalla disperazione. Ci sono richiami 
definitivi che decidono di un’esistenza e determinano il cammino di una persona. 
Il potere aveva già condannato Gesù ancora prima di ascoltarlo: preghiamo oggi ricordandoci di 
tutti coloro che sono oppressi, sono condannati ingiustamente, sono vittime della giustizia umana 
che, per quanto giusta, è sempre ingiusta. Viviamo una giornata di solidarietà con tutte queste 
persone, e sono tante, che non hanno più diritto ad una vita libera e dignitosa perché perseguitate 
dal potere politico, giudiziario, medico e religioso! 
______________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Edi.S.I.  30

6) Per un confronto personale 
- Padre, ci hai donato il tuo Unigenito perchè fossimo Chiesa: rendici uniti nella carità e testimoni 
credibili del tuo amore. Ti preghiamo ?  
- Padre, hai inviato Gesù per dare inizio al tuo Regno fra gli uomini: aiutaci a rinnovare la faccia 
della terra. Ti preghiamo ?  
- Padre, hai suscitato un Salvatore che sciogliesse tutte le nostre catene: fà che gli consentiamo di 
operare in profondità nella nostra vita. Ti preghiamo ?  
- Padre, hai mandato il Messia perchè guidasse il tuo popolo sulle vie del diritto: insegnaci a vivere 
con gli altri con la virtù della misericordia. Ti preghiamo ?  
- Padre, hai permesso che il tuo Agnello fosse immolato per la nostra salvezza: aiutaci ad 
accorrere con generosità dove c'è una vita da salvare. Ti preghiamo ?  
- Per le vittime dell'arroganza, Ti preghiamo ? 
- Per il dialogo con chi è alla ricerca della verità, Ti preghiamo ? 
 
 
7) Preghiera finale : Salmo 7 
Signore, mio Dio, in te ho trovato rifugio. 
 
Signore, mio Dio, in te ho trovato rifugio: 
salvami da chi mi perseguita e liberami,  
perché non mi sbrani come un leone, 
dilaniandomi senza che alcuno mi liberi. 
 
Giudicami, Signore, secondo la mia giustizia, 
secondo l’innocenza che è in me. 
Cessi la cattiveria dei malvagi. 
Rendi saldo il giusto, 
tu che scruti mente e cuore, o Dio giusto. 
 
Il mio scudo è in Dio:  
egli salva i retti di cuore. 
Dio è giudice giusto, 
Dio si sdegna ogni giorno. 
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